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NUEVA YORK.— La policía neoyorquina se hace con dos jóvenes después de una sene de disturbios 
V choques ante la sede de las Naciones Unidas entre grupos rivales de árabes y judíos, que se 
nnanitestaban, unos a favor y otros en contra de la presencia de Yasser Arafat en la ONU. Cuatro 
personas fueron detenidas (Telefoto Cifra Gráfica Upi). (Más información en páginas 11 y 13).
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¿qL£ DERECHA? PI[DR5 l)t aoui
El párrafo es importante, tanto por quien lo escribe 

como por su contenido. Compruébenlo ustedes mismos:
“La única fuerza política actuante en España es la 

derecha, en sus diversas matizaciones. Eso origna que sea 
para elb fácil, hacedero y cómodo gobernar. Pero, en mi 
opinión personal, ha llegado el momento en que debe 
tomar conciencia histórica de que b responsabilidad de lo 
que suceda (...) recaerá íntegramente sobre elb. Juega sin 
contrincante,^lo tiene que luchar contra grupos dispersos 
de oposición no arquitecturada, a los que además no se 
otorga voz”.

es algo muy inconcreto: En 
el año 36, un señor que era 
de la CEDA llevaba la 
etiqueta de derechas y otoo 
con carnet de la UGT, de
izq u lerdas. Pero ya no

Confieso que este 
artículo de Luis Apostó a me 
ha dejado lo que dice de 
una pieza. ¿Seré yo de 
derechas —de «as que 
juegan sin contrincante— o 
bien de izquierdas, de esas 
que parecen propugnar el 
cambio por el cambio? La 
verdad es que si he jugado a 
algo en esta vida es al 
dominó y si lo he hecho en 
política debe haber sido en 
sueños. Y supongo que 
como un servidor, millones y 
millon« de españolitos. Pero 
por otra parte, tampoco soy 
de izquierdas (o «pero no 
serlo) porque creo en una 
economía de mercado, en la 
libre iniciativa privada, tengo' 
esperanzas en la evolución 
hacia una democracia formal

sin necesidad de echarlo 
todo patas arriba y más ó 
menos deseo conservar lo 
justo y repartir lo que en 
justicia deba repartir para 
qué todos vivamos sin 
diferencias fritantes. 
Vamos, que soy un padre de 
familia moderado, apolítico 
(hasta ahora) 'y fervoroso 
adicto a lo que se llama 
**Estado de Derecho”.

Sin deseo de arrogarme 
ninguna, representatividad, 
pienso que como yo hay en 
esta provincia -y en esta 

‘tier-rá 'millones de 
compatriotas que* nos 
preguntamos ¿dónde 
estamos?

Lo cierto es que eso de 
las derechas y las izquierdas

r â
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Marcial, 2 -Telef. 216983 
Télex. 58054

PLA£O FIJC
OS relevos en los altos puestos del 
Gobierno y la Administración han 
estado presididos, afortunadamen* 
te, por esperanzadoras promesas 

aperturistas. Si bien no puede decirse que
hayan desaparecido de nuestro horizonte 
todos los nubarrones de malos presagios, 
no cabe duda de que se ha infiltrado, por 
lo menos, algún rayo de luz y esperanza. 
A nivel de declaraciones, el áperturismo si
gue de moda.

Sin embargo, la gente, como es lógico, 
considera que ya se ha cubierto la etapa 
de las promesas y estamos en la siguien
te: la de los hechos. Todos quieren —que
remos— apertura Muy bien. Ahora toca 
demostrarlo. Y hay que hacerlo sin titu- 
be'os, con claridad. Los recelos desperta
dos con ocasión de la última crisis de Go
bierno y la consiguiente ola de dimisiones 
exigen un doble esfuerzo para recuperar la 
confianza pública, la confianza de quienes 
creen que el futuro de España hemos de 
resolverlo entre todos los españoles.

La piedra de toque, la gran prueba de 
la sinceridad aperturista, son las asociacio
nes políticas. Será la hora de la verdad. Y 
tiene ya un plazo fijo, un vencimiento: el 
mes de diciembre.

(De Eduardo Alvarez Puga, en “Mundo Diario”)

estamos en el 36. Ya no 
somos el 36. El país es total 
y radicalmente diferente por 
muchas razones. Por 
consiguiente debemos buscar 
ídgo más real y menos 
rdativo que estos términos 
que, por otra parte, acarrean 
sobré sí unas cargas emotivas 
que llegan a desvirtuar su 
propio significado.

Desde que me he 
politizado súbitamente Ico la 
prensa. Es un ejercicio 
sumamente ilustrativo para 
aclariír ideas. Me gustó la 

•clasificación de José Vidal 
¡Beneyto que citaba Joaquín 
Garrigues Walker en.uno de 
sus comentadfsimos 
artículos de ABC. Según esta 
clasifícacion hay tres clases 
de actitudes en los 
españoles: Hay quien quiere 
la mayor cantidad de cambio 
posible, el más corto plazo y 
'al precio que sea. El segundo 
grupo está compuesto por 
los que desean la menor 
cantidad de cambios 
posibles, al más largo plazo y 
al inenor precio. Y 
fínalmente están los que 
aspiran a conseguir la mayor 
cantidad de cambios 
razonables, a un plazo y a un 
precio, también razonables. 
Para decirlo en otras 
palabras unos son los 
revolucionarios, otros los 
partidarios de la involución 
y los terceros los que 
propugnan una evolución o 
una revisión <1^ las actuaos 
estructuras siií que nadie 
rompa la cabeza del vecino 
para lograrlo.

Tiene razón Apostó a 
cuando dice que esas 
derechas están :q>olíronadus 
y que no admiten ninguna 
oposición ni ninguna crítica 
que los pudiera mnover de 
sus canongías políticas. Pero 
habría que añadir que 
tain{>óco admiten la 

i participación política de los 
, que no hicimos la guerra, de 
I los moderados, de los que 

nos apetece conservar algo 
I de lo que hemos ganado con 

nuestro trabajo. Porque, 
vamos a ver ¿es que hasta 
ahora se nos ha permitido 
“jugai” a la política a los 
que nos apuntamos a eso de 
“un cambio razonable a un 
precio razonable**? ¡Claro 
que tenemos competencia’ 

¡ Y a ambos lados’ .
Pero lo malo es que 

' compel irnos en desventaja, 
' porque* ni tenemos talante ni 

ganu.s para prescindir de las 
M leyes y organizamos en la i’ clandestinidad. En eso sf que 

somos de* derechas. Lo que* 
nos tememos -es que el 
inmovilLsme) y la **rápida 
evolución hacia el pasado”, 
no sólo conduzca al suicido 
de sus portavoces, sino a 

« nuestro propio holocausto.

V AS palabras que el ministra 
“ de Información y Turismo 
pronunció en lo toma de pose
sión del* subsecretario del Depots 
lamente estuvieren en la linea 
de taño realismo de sus prime
ras declaraciones; porque si ne
cesitamos dolar atrós todo fe 
que nOs divide y cultivar lo'que 
nos une, este que nos. une sólo 
puede estar en la realización del 
pregroma del,Gobierne tal come 
había prodamade el señor He
rrera Esteban pocos días antes.

En la misma ceremonia que 
cementomos, el súbsecrétarie Sd- 
lionte,-señor Orela Aguirre, ex
plicó qué’ du ron te su gestión se 
había tratado de mFrar'a la Es
paña que existe; y el ministro de 
Informadón se refirió ' aV pueblo 
español como protagonista de la 
empreso que es España. A ose 
pueblo apelamos. Porque cuom 
do se le preguntó por su opinión 
sobre, el presidente Arias, la res
puesta fue inequívoca. Nos refe
rimos a la encuesta realizado 
por la revista "Cambio ló" pc^ 
antes de la pasada crisis pardal. 
Lo encuesta tenía la amplitud y 
seriedad súficienlet parg-tomar
la en consideración y sus resul- 
tados-fueron: un 14 por 400 que 
no sabe o no contesta, un 23 por 
100 de indiferentes, un 14 por 
JOO de bostante o muy insatis
fechos, y un 49 per 100 de muy 
O bastante satisfechos. En otra 
de las preguntas, un 59 por 100 
se manifiesta en fovor de “mós 
participación", que es lo que el 
presidente prometió en su diseur, 
so del 12 de febrero y ratificó 
en sus decloraciones de septiem
bre.

No creemos que los resultados

de*urttf óñatóstf análoga realU 
zada ahora fuesen muy diferen
tes, pero si 4a encuesta pudiéeo 
refIp|or4os mbftcOs, 'sin dbda qt-. 
gunq se .percibiría eñ. muchos 
una incpiietud, una aprOffsión, 
un temor, no de que el presiden
te se aparte de Id* línea anun»^ 
dada,, sino de qué ño. Je seq-po
sible mantenerla íittégroraSíde.

DIARIO 
DELA 
TARDE

.sin quererlo ni 
arrastrados por la 
contraria.

beberio, 
fuerza

(De Joan Colom, en 
“Diario de Mallorca”)

es

tt «lit»: C

Antonio Garrigues Walken

"—Pues el problema i 
acaparamiento, una psiœsis

del Gobierno deben déspejor, 
cuanto antes, r . •
f *A‘regulación do lo pqrtiçîpo^ 

ción política (qu^ étn Jui^ 
es el mós importante y 'cqrod^ 
rfstico de los proyectos ,dél, <31*- 
b i e r n o) está sobre el topete. 
Cieemos que será la pledró fit' 
toque de lo que dedmos. Hqot 
falta que los e a u « e s que. se 
obran a,los españoles Invítel a 
óslos a los pilonen, porque 
si no lo’ que ndzca naeeró muer- 
to, y ade1antamos (|ue óse spéó 
el cosoíde cuanto roquiettr edge 
más que eT aeatqmlento de tós 
leyes eonstitúdOnales. SI se ciuh* 
pié esto exigendo, lo de éienot 
son los vías o* et niprco ópe so 
escoja para la porticipodón.

Es ahí donde el Ooblérno te 
luego realmente su rOzón de ser. 
Su vicepresidente primero y ml< 
nistro cíe lo.Oobernadó<i, se6te 
García Hernández, acaba dé dO- 
darar que et Góbterné no bo re
trocedido nL ha reetifleqdo sé 
posición de partida, que montlq^ 
ne. inalterable su línea prOgrch 
mática y que va cumpliendo te 
pregroma. Esos pafabesH^ soq 
una razón más para eonfiar en 
lo resoiutión asertada de ese 
programa en sé porte centré y 
decisivo.

(Editorial de “Ya”)

que hay una psicosis de 
de aumento de consumo.

Aproximadamente el 50 por 100 de la producción de azúcar se 
consume en usos irxlustriales y tanto por parte del ama de casa 
como por parte de los industriales, se produce probablemente esa' 
psicosis; psicosis que realmente hay que decir, y es la verdad, que es 
totalmente injustificado, porque de aquí' a julio, consumierxlo lo 
que rx)rmalmente se consume, hay suficiente azúcar.

—En resumen, ¿puede decirse que no habrá problema de 
abastecimiento de azúcar en los próximos meses?

—Desde luego, repito, que por lo que afecta al suministro, aun 
cuando ello no es de la competencia del Sindicato, estimo que no, 
puesto que éste está asegurado.

Las alteraciones que pueden producirse, como actualmente, 
tienen su origen en una simple psicosis del consumo, que es de 
esperar desaparezca, como en otras ocasiones, al comprobar la falta 
de furxfamento de la misma".

(Declaraciones del presidente del Sindicato 
del Azúcar, en “Desarrollo”)

«HACIA UN CAPITALISMO 
MAS EDUCADO»

«Es necesaria una evolución lenta hacia las Instituciones democráti
cas occidentales». «De aquí hasta que se obtenga la nonnaldad política 
vanos a pasar por fases de retroceso y avance». «¿Qué cuál va a ser el 
desarrollo inmerSato de las asociaciones?-. Para mí es un misterio». «SI 
en España hubiera mós Justicia fiscal, habria más democracia». «El capl- 
taBsmo español habrá de seguir la línea del europeo: hacer vivir las 
ideologías de izquierda con un neocapitatismo menos primNIvD». «No me 
preocupa la sucesión». «El político español actual ejerce una poMtlca de 
vanidad personal.»

(Entrevista por L. Castillo, en “N. Q.”)
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' BARCELONA, 15 (Logos).- En el día de ayer, la 
Delegación Provincial de Trabajo ha dictado resolución 
en el expediente de regulación de empleo instado por la 
empresa S. E. A. T; en el que, como se recordará, se 
solicitaba la reducción de 29 jornadas de trabajo en un 
plazo de cinco meses, es decir, entre f de diciembre de 
1974 y 30 de abril de 1975, con el fin de reducir la 
producción para alcanzar unos “stocks” admisibles 
dentro de un proceso productivo racional..
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Wjrfet.á^ 
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MADRID.- Un momento de la ceremonia^ de ^denciales a S.E. el Jefe del Estado, en el Palac^ 
Dor el nuevo Embajador del Sudán en Espana, ,
Amia Mohammed El Amia, y. en presencia del Ministro de 
Asuntos Exteriores D. Pedro Cortina Maun. (Foto Cifra 
Gráfica). _______ _______ _________________
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EL INFORME DE SINDICATOS

En el informe preceptivo presentado por la OrganÍMción 
Sindical, se hacía constar que “la situación poi» la que atraviesa la 
empresa S.E.A.T. es puramente coyuntural, por lo que, 
subsanado el defecto apuntado por h empresa, la economía de la 
misma volvería a ser exactamente igual...”. Continuaba diciendo 
el informe que “ante Ules motivos, hay que reconocer que a la 
realidad de unos “stocks” exagerados que desfasa la economía de 
la empresa, se oponen unos derechos de los trabajadore8, en el 
orden salarial, que deben ser respeUdos, porque ni es lógico m 
equitativo que sean estos últimos los que soporten el peso del 
problema económico coyuntural por el que atraviesa la 
empresa”

En sus conclusiones, la Organización Sindical admitía la 
procedencia del expediente, en base a los siguientes 
condicionamientos:

■ Los trabajadores deben percibir el 75-0/0 de las bases de 
cotización a la Seguridad Social, a cargo del seguro de 
desempleo.

• Dichas presUciones deben ser complmenUdas con el 25-0/0 a 
cargo del Fondo de Protección Nacional al Trabajo.

• La empresa debe abonar las diferencias que puedan existir 
entre lo percibido por los trabajadores por los conceptos 
anteriores y las percepciones salariales reales que perciben 
habitualmente. ,

• Es procedente contemplar la posibilidad de que del total de 
jomadas laborales cuya reducción soliciU la empresa, se 
deduzcan los días de suspensión de empleo y sueldo, impuestos 
por la empresa a sus trabajadores, que pueden servir para 
œmpensar a la sociedad del exceso de producción a que hace 
referencia.

RESOLUCION DE LA AUTORIDAD LABORAL

. La resolución dictada hoy por la Delegación Provincial de 
Trabajo, contiene los siguientes aspectos :

Aceptación de las consideraciones expuestas por l^empresa.

con respecto a la necesidad de reducir la producción con el fin de I 
lograr unos stocks admisibles. I

• Percepción, por parte de los trabajadores afectados, del l 
74X)/0 de las bases de cotización de la Seguridad Social, a cargo | 
del seguro de desempleo. t

■ Abono del 25-0/0 complementario con «cargo al Fondo de I 
Protección Nacional al Trabajo. I

• Abono por parte de la empresa de las diferencias existentes j 
^tre las percepciones reglamentarias y los salarios reales que 
babitualmente perciben los trabajadores, a excepción del llamado 
valor “k”, plus de puntualidad y plus de nocturnidad.

• Reducción de S de las 39 jomadas laborales solicitadas 
inicialmcnte por la empresa, correspondiente a los días laborales 
comprendidos en el periodo de inactividad laboral ocasionado 
por la sanción de suspensión de empleo y sueldo impuesta por la 
empresa a los trabajadores, por 10 que, el numero total de 
jomadas laborales cuya reducción se aprueba es el de 31.

LO QUE PERCIBIRAN LOS TRABAJADORES

. De los 19.012 trabajadores de producción afectados por el 
expediente, 15.935 ostenUn la categoría de especialista por lo 
que para tener una idea de lo que representa la resolución de la 
autoridad laboral, se ha creído conveniente destacar, en forma de 
ejemplo, dos casos característicos: el del especialista con menores 
ingresos y el del especialista con ingresos medios, según datos 
facilitados por la empresa :

ESPECIALISTAS DE INGRESOS MINISMOS, SOLTERO Y 
SIN ANTIGÜEDAD.- Es el caso menos corrientes, ya que son 
pocos los- que reunen las condiciones antetbehas. Las 
percepciones de dichos trabajadores, que son las mínimas que se 
abonan en la empresa S B.A.T.; ascienden a ^.053 pewtas 
limpias mensuales, en jomada normal es decir, sin contal horas 
extraordinarias. Con la aplicación del expediente, en un rnes en 
el que sean 8 los días de reducción de producción, percibirán 
19.891,80'pesetas, es decir, 16,20 pesetas menos, al mes, de lo 

" que percibe habitualmente.

ESPECIALISTAS DE INGRESOS MEDIOS (PERCIBIENDO 
VALOR “K”) CASADO CON DOS HIJOS Y SEIS AÑOS DE 
ANTIGÜEDAD.- Los trabajadores con las condiciones 
antedichas o similares en cuanto a ingresos, son los mayormente 
afectados por el expediente, ya oue se ha intentado reciter , 
como ejemplo un termino medio. Dichos trabajadores perciben 
en la actualidad 24.431 pesetas mensuales^ liquidas, en jornada 
normal. Es decir, sin contabilizar las horas extraordinarias. La 
resolución del expediente de regulación de empleo les producirá 
una disminución en sus haberes habituales, en un mes en que 
sean 8 de los días afectados por la reducción de producción, de 
442,80 pesetas por lo-que sus percepciones mensuales, durante el 
tiempo que les afecte el expediente, serán de 23.988,20 pesetas.
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IÇMBRE DEHa^A

BARCELONA, 14 
(Europa Press).— El grupo 
promotor del Banco 
mustriai de la Exportación 

< S.A., ha presentado al 
\ Banco de España 'la 
^ correspondiente solicitud 

adaptada a las normas del 
decreto del 9 de agosto 

< pasado, según ha informado 
un portavoz de dicho grupo. 

? Los recursos propios son de 
1.600 millones de pesetas.

El consejo de 
administración del Banco 

M Industrial de la exportación H está formado por don José 
K María Raventos Blanc 
Ê José

yujadas Domingo 
^■(vicepresidente), figurando 

vocales don Lorenzo 
zB , Fernández, don José 
/■ Luis Francesch Casanovas, 

Sergio Piedrafita 
ZB D J®rónimo Pujol
Z'B ^°’'o^au, don Francisco 
ZBa *®P^os Rosell, don ¿B Riera Cortés y don 
/■ Manuel Sanjurjo Aranaz.

Los accionistas fundadores 
^® ^‘700 entre los 

'i ■ objetivos del banco figuran: 
7B ''Participar en la 
A B potenciación y
/■^^.estructuración de 
y ■ u^dustrias exportadoras ya 
fi ■ existentes.
/B “Invertir en empresas 
/iBS®x® posibilidades 
/jB?®'*®® ®*®* ®” ®* campo 
Z/BÎ*J’bftador, pero que ^B 00 se han orientado 
■ •• mercado exterior.

I AL PARECER LOS TRABAJADORES CARECEN- 
DE REPRESENTANTES SINDICALES

PAMPLONA, 15 (Europa Press) — Los tres turnos del personal obrero de "Super-Ser en 
Pamplona entre’900 y 1.000 trabajadores, iniciaron ayer un paro, según medios sindicales en 
relación con un escrito que dfas pasados presentaron dichos productores a la empresa con 
determinadas peticiones salariales. . ..

En torno a este escrito, parece ser que la empresa había comunicado a los miembros de su 
plantilla que contestará a sus peticiones antes del próximo dfa 15 de diciembre, en tanto 
estudiaba los resultados económicos del año pasado. En medios laborales se indica, por otra 
parte, que los trabajadores de "Super-Ser" podrían carecer en estos momentos de 
representantes sindicales. . .________________________

“Fasa-Benamt” leciitiiiá codlia la seoiíDCia
de la magistialuia de Tiatiaio eo Rladiid

VALLADOLID, 15 (Europa 
Press).-Un portavoz de 
"Fasa-Renault" en Valladolid ha 
confirmado que esta empresa 
presentará recurso de alzada
ante el 
Trabajo 
dictada 
número 1 
con la

Tribunal Central de 
contra la sentencia 
por la Magistratura 
de Madrid en relación 
i nterpretación de la

ordenanza laboral para la 
industria siderometalúrgica.

Como se sabe, en la demanda 
de conflicto colectivo 
interprovincial interpuesta iwr 
el jurado de empresa "de 
"Fasa-Renault" la magistratura 
falló atendiendo la 
interpretación que los 
representantes sindicales 
hicieron de lo gue dicha 
ordenanza establece para la 
jornada laboral, es decir, en el 
sentido de que Jebe descansarse

la tarde de los Sábados ppr no ser 
continuada la actividad que 
desarrollan estas factorías.

Por otra parte, en el turno de 
mañana de la factoría de 
motores-2 de Valladolid, que 
tiene una plantilla de 1.200 
trabajadores, se efectuó hoy un 
paro de cinco minutos de 
duración al parecer en relación 1 
con la situación de "SEAT", de 
Barcelona.

''•Ernes, is oe noviembre de 1974

Parece próxima una decisión del
Gobierno en torno a la compra
de la empresa por "General Motors"

PAMPLONA, 15 (Europa Press).— Con asistencia da 
unos mil productores, ayer se celebró en el salón cine 
“Loyola” oe Pamplona, una asamblea en la que el jurado de 
empresa de “Authi” expuso el resul^do de d versas 
gestiones realizadas durante los últimos días en Madrid y se 
trataron distintos aspectos de la actual situación, entre los 
que figuran los siguientes:

—Posiblemente en el próximo Consejo de Mmistros 
decisorio el Gobierno estudiará el expediente de General 
Motors” para hacerse cargo de “Authi”.

—En la actualidad son 1.100 los trabajadores que prestan 
servicio en la empresa y 540 los que todavía no han sido 
llamados a sus puestos, informándose que en el expediente 
de regulación de empleo se solicita que todo el personal esté 
incorporado y trabando para el próximo dfa 2 de enero.

—Se llegó a la conclusión de que es conveniente esperar 
unos.diez dfas antes de tomar la decisión de reanudar las 
negociaciones del nuevo convenio colectivo.

—Se trató también de la forma de realizar algunas 
asignaciones del fondo de asistencia social de cara a las 
próximas navidades.

a TIEMPO
MADRID, J S 

(Logos).-Tiempo robable: En 
Galicia y Duero lluvias abundan 

>tes. En el Centro Extremadura v 
Andalucía lluvias intermitentes, 
más frencuentes en las primeras 
regiones citadas. .Nuboso en el 
Cánt^rico, Aragón y Cata lu fia, 
con rie'sgo de alguna 
precipitación aislada. Poco 
nuboso en las jdemás regiones. 
Vientos del Suroeste fuertes en 
el Cantábrico.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 16 y 17

Oía 16.- Continuarán las 
precipitaciones en lá vertiente 
anántica, a ^la vez que x 
extenderán a puntos de la región 
mediterránea.

Día 17.- Disminuación de 
las precipitaciones ■ en la 
vertiente atlántica. 
Precipitaciones dispersas en -el 
área mediterránea.
TEMPERA TURAS EXTREMAS.

Máxima: 22 grados en 
Huelva.

Mínima: 2 grados en 
Granada.
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ANEPA
Hás peeiiSares
tBí¡ma

A NEPA es una extraña cosa que no termina 
de verse con claridad, a pesar de las

frecuentes explicaciones públicas que dan sus 
dirigentes, especialmente Leopoldo Stampa y 
Salvador Serrats AJrquiza, y a pesar incluso de 
los textos que la asociación ha hecho públicos.

La verdad es que las definiciones ideológicas, 
los repertorios de fines y la misma literatura 
que utilizan pecan siempre de una tremenda 
inconcfeción, de una falta de permeabilidad, de 
una carencia de “homologación* con alguna 
corriente ideológica bien conocida. En 
ocasiones parece como si dentro de ANEPA el 
fundamental problema de la identificación 
política no tuviera la menor importancia. I

El vicepresidente de la Asociación, Salvador 
Serrats, acaba de hacer unas declaraciones al 
diario “ABC", en las que insiste en la misma 
línea que acabo de describir, incurriendo en 
unas vaguedades y en unas generalidades 
doctrinales que no arrojan ni un rayo de luz no 
ya para el lector corriente sino ni siquiera para 
el estudioso

En el documento que semanas atrás hizo, 
público la Asociación tampoco es fácil 
encontrar elementos que nos ayuden en esta 
tarea clarificadora. "Asociación no 
estrictamente cultural". “Inscrita en el registro 
de la Delegación de Acción Política y 
Participación' , lo cual no significa 
subordinación, ya que ANEPA "quiere actuar 
en el terreno que está más allá del poder y más 
acá de la oposición; es decir, defiende el actual 
sistema constitucional, se adhiere totalmente al 
Régimen, pero se reserva la crítica de la acción 
pública en cada caso".

Todo lo anterjor no encierra ninguna 
característica que la distinga de cualquier otra 
entidad política que funcione en el campo de la 
legalidad con pretensiones de convertirse 
después erwasociación política. Lo de "más allá 
del poder y más acá de la oposición" es una 
bonita frase, pero vacía de contenido 
diferenciador. La adhesión al Régimen y el 
ejercicio de la crítica supongo que lo dirán 
todas las demás organizaciones legalesyqueno 
sean simples instrumentos del Gobierno.

Su opción por la unidad nacional, por la

justicia, por la libertad y por el orden y su 
acatamiento del sistema monárquico tampoco 
son cosas que vaygn a ser negadas por nadie que 
quiera moverse en la legalidad. Seguimos en el 
campo de las características que no permiten 
una fácil diferenciación.

Hay en el documento de ANEPA una 
peculiar concepción—y aquí sí que hay un 
elemento diferencial, pero bastante pintoresco- 
de las asociaciones políticas, que deberían 
constituirse como "asociaciones de opinión", 
con facultad -añade- de formar pluralmente la 
opinión política dentro del marco de los 
Principios y bajo la vigilancia y arbitraje 
exclusivos del Consejo Nacional.

Y atención a la "genialidad" de ANEPA: 
“Estas asociaciones no podrán tomar parte 
directamente en los procesos electorales y 
habrán de hacerlo, para cada elección, a través 
de las "asociaciones de elección", que se 
creasen para cada una de ellas, y en cuyas 
asociaciones habrían de integrarse, mediante el 
pacto o la alianza correspondientes, las 
"asociaciones de opinión". Las “asociaciones de 
elección" deberían ser solamente dos, tres o 
cuatro, como máximo, para cada elección. Y se 
extinguirían con el período electoral para el 
que fueron creadas".

Ahora me gustaría saber dónde quedaría la 
voluntad popular después de pasar por el tamiz 
de las “asociaciones de elección", de las 
"asociaciones de opinión ' y de Ibs cauces 
orgánicos previstos en la legislación 
constitucional. Esa voluntad no quedaría en' 
ninguna parte, pues sería probablemente 
inexistente. £1 sistema que propone ANEPA no 
puede ser más caótico. Con lo sencillo que sería 
un sistema representativo en el que los 
candidatos fueran presentados y apoyados por 
varias asociaciones políticaif^ las indispensables 
para que quedasen representadas todas las 
grandes corrientes ideológicas de naturaleza 
democrática que se encuentra ahora en estado 
latente.

Lo que ANEPA propone es justamente lo 
que nos estaba haciendo falta para complicar 
todavía más el confuso panorama con que se 
presenta el tema del pluralismo político. Y es lo 
que nos estaba haciendo falta para ser todavía 
más "peculiares" de lo que sumos. En una 
palabra, que ANEPA parece dispuesta a que 
seamos el asombro de Europa. Cuando lo que 
quieren España y Europa es que este país 
nuestro sea sencillamente normal.

Pedro Calvo Hernando.

MADRID, 15 (Logos).— Casi cuatro horas le costó a la 
Comisión de Trabajo de las Cortes, llegar a un acuerdo 
soibre el articulo 39 de la Ley general de Cooperativas, en el 
que se regula el procedimiento para la constitución de las 
mismas. Se discutió si para constituirse jurídicamente una 
cooperativa, debería registrarse la escritura pública en el 
Registro Mercantil o en el Registro General de Cooperativas 
del Ministerio de Trabajo, o en un registro que se creará al 
efecto en la Organización Sindical.

Por 35 votos a favor, 3 
en contra y 3 abstenciones, 
se llegó al acuerdo de que 
las Cooperativas se 
registrarán en el Registro 
General de Cooperativas del 
Ministerio de Trabajo, con 
su toma de razón en el' 
Registro Mercantil, con las

' salvedades y en los términos 
que reglamentariamente se 
establezcan.

La Comisión de Trabajo 
inició después el debaté 
sobre el proceso de 
constitución de las 
Cooperativas y la 
inscripción de las mismas;

Paede producirse en cualquier momento

Luz VERDE
a las asociaciones I

Parece que ya 
existe un 
acuerdo de base 
entre el Gobierno 
y la ponencia del 
Consejo Nacional 
sobre el Estatuto

directamente a/ debate y ia 
aprobación de/ p/eno de/' 
Consejo. /Raciona/.

La norma correspon
diente será dictada por e/

Jefe /\/aciona/’ dej 
iláovimiento, o como Ley i 
/a Jefatura de/ Cstst/J 
acogida a^/as prerrogativi 
de/ Caudi//o.

Se están estudiando medidas 
de ayuda a la, ganadería, 
gravemente afectada

MADRID, 15 (Logos).- 
La impresión en /os círcu/os 
po//ticos de ñ/fadrid es que 
hoy puede haber visto /a vfa 
/ibre a/ Proyecto de 
Estatuto Jurídico de/ 
Decreto de Asociación 
Po/ítica.

En contra de /a 
costumbre en /a mañana de 
ayer no se ce/ebró /a 
habitua/ reunión de/ 
Gabinete en /a Presidencia 
preparatoria de/ Consejo de 
/[Ministros de/iberante que 
tendrá /ugar mañana, en e/ 
Pa/acio de E/ Pardo

La Ponencia de/ Consejo 
/Raciona/ que ha venido 
e/aborando e/ anteproyecto 
de Asociaciones, terminó su 
trabajo e/ pasado /unes, 
después de recibir /as 
observaciones que sobre e/ 
proyecto formu/aron, en su 
reunión de/ pasado viernes, 
/a ponencia de ministros que 
forma parte de /a Comisión 
/íáixta Gobierno-Consejo 
/Raciona/

Todos /os indicios' 
confirman hoy que existe 
un acuerdo de base entre e/ 
Gobierno y /a ponencia de/ 
Consejo sobre e/ citado 
texto, e/ cua/ sería ' 
distribuido en p/azo 
inmediato entre /os 
consejeros, y sometido

• SEQÜI
CATASTROFICA
MADRID, 15 (Logos).— "Estamos estudiando la 

medidas mas adecuadas de ayuda a los ganaderos 
extremeños y de otras regiones de España, porque 
consideramos que atraviesan una situación catastrófica", 
ha dicho el Ministro de Agricultura, don Tomás Allende 
y García-Baxter a una representación de los ganaderos de 
Cáceres, que estaba integrada por el Presidente de la 
COSA, Presidente de^ la Diputación Provincial y 
miembros de sus comisiones permanentes, que iban 
acompañadas por el Gobernador Civil de la Provincia, 
don Valentín Gutierrez Dura*n.

Durante tres cuartos de hora, los ganaderos 
expresaron al señor Allende la crítica situación por la 
que atraviesan, prometiendo el Ministro formular 
medidas en orden a facilitar pienso y créditos, para 
resolver la situación a corto plazo. El señor Allende 
apuntó asimismo su propósito de ponér en marcha 
medidas a más largo plazo con el fin de lograr una mejor 
ordenación de las estructuras, en las explotaciones 
ganaderas.

Mientras de la Comisión, declararon a la Agencia 
Logos que la sequía en Cáceres ha adquirido caracteres 
de catástrofe, no solo para ia ganadería, sino para el 
abastecimiento a la población. En la provincia hay 
pueblos que diariamente desembolsan diez mil pesetas 
para llenar sus depósips con agua que acarrean desde 
Cáceres. Las vacas se están vendiendo a diez mil pesetas, 
precio sin precedentes, porque no se encuentra otra 
solución mejor, y porque el mercado se ha hundido ante 
la excesiva oferta y la creciente falta de piensos.

El señor Allende, que estaba acompañado por el 
Director del Servicio Nacional de Productos Agrarios, 
señor Ladarias, reiteró su propósito de tomar 
importantes medidas para aliviar la crítica situación. 
Entre los comisionados se sacó la conclusión de que el 
señor Allende informará al Consejo de Ministros de 
mañana viernes, confiándose en la declaración de.zona 
catástrofica a la provincia de Cáceres.

tL don

Día de lá 
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Cuatro horas para
un acuerdo COMISION DE OBRAS PUBLICAS: Se í

COMISION DE 
OBRAS PUBLICAS

La Comisión de Obras 
Públicas fue más dinámica 
en sus debates. Esta tarde 
aprobó los capítulos del 
Proyecto de Ley General de 
Carreteras, referente a las 
normas para el uso de laá 
mismas, las normas 
particulares sobre autopistas 
y autovías y las de las 
travesías y redes arteriales

de las poblaciones.
Las funciones de la 

circulación y tráfico en las 
carreteras, se reservan a la 
Dirección General de 
Tráfico, del Ministerio de la 
Gobernación, y las de tipo 
técnico para el uso de 
aquellas, al Ministerio de 
Obras Públicas.

Este último, ins,talará 
estaciones de pesaje de 
vehículos para controlar las 
cargas, y las sobrecargas se 
sancionarán por las

rehai»! un 50 por ciento las sanciones 
previstas en ia Ley de Carreteras O

autoridades competentes. Se 
rebajaron en un 50 por 
ciento las multas que 
tipificaba el proyecto, para 
las infracciones a las 
disposicimies de la Ley. Los 
gobernadores civiles podrán 
imponer multas de hasta 
50.{X)0 pesetas. El ministro 
de Obras Públicas de hasta 
125.000 pesetas y el

Consqo de Ministros* I» 
mid tas que sobrepasen esta 
última cantidad.

La sanción, sera 
independiente de 1^ 
obligación de indemnizar los 
daños y perjuicios. Habra 
recurso de alzada, contra las 
multas impuestas por 
gobernador civil, ante el 
Ministerio de Obras 
Públicas.

Cataluñ 
La "ap 
puede I 
enmare 
fuerte 
Cataluñ 
arago 
"desme 
que f 
industr 
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Huesca

Rl 
suiiciei 
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20 d 
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Y me p
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De I ege

LERIDj 
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Oelegaciói 
Winisterit 
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estudiando la 
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apaña, porque 
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romas Allende 
6 ganaderos de 
esidenfe de la

Provincial y

JACA A 
BUJARALOZ

L domingo próximo, Bujaraloz se va a convertir 
_ en la capital de Zaragoza. La celebración del 
Día de íá Provincia en este municipio monegrino 
responde a un esquema insinuante muy coricreto. 
1974 es el "año del trasvase", para los habitantes 
de la Cuenca del Ebro y el año de la toma de 
conciencia regional para los aragoneses Por eso 

* precisamente, se escoge a Bujaraloz, y por eso el 
folklorismo barato va a estar ausente este año de la 
conmemoración oficial, quizá por primera vez en 
mucho tiempo. La celebración del domingo va a 
suponer un buen índice para que todos podamos 
conocer hasta qué punto ha calado en las 
autoridades provinciales el "Espíritu de Jaca", 
nacido de las jornadas de la Comunidad General de 
Aragón.

A Bujaraloz acudirán el domingo, según parece, 
personalidades de las otras dos provincias 
aragonesas La invitación hecha por la Diputación 
zaragozana ha sido muy extensa, y a través de ella 
se pretende la máxima participación en los actos 
organizados, actos que pueden ser todo un símbolo 
de cara al exterior acerca de las conclusiones 
obtenidas en Jaca.

tes, 
e la

que iban 
Provincia,

los ganaderos
tuación por la 
stro formular 
créditos, para 
señor Allende 
ér en marcha 
grar una mejor 
explotaciones

a la Agencia 
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I, sino para el 
provincia hay 
ez mil pesetas 
acarrean desde 
ez mil pesetas, 
incuentra otra 
I hundido ante 
insos.
tañado por el 
ictos Agrarios, 
to de tomar 
tica situación, 
sión de que el

Ministros de 
ación de. zona

La difícil batalla del trasvase, iniciada en
Aragón hace ya muchos meses, recibe ahora, 

según las últimas informaciones, otm ducha fría 
que procede del último ' "trasv^e secreto", 
conocido, y por el cual aguas del río pueden ir a 
parar a tierras castel I onenses. De esto, set habla 
poco después de aludir al trasvase del Ebro al 
Vinalopó, al trasvase de tributarios del Ebro a la 
cuenca del Júcar....

Las obras del canal Cherta-Calig van a suponer, 
por lo que parece, un importante grifo para las 
instalaciones de altos hornos de Sagunto, además 
de regar extensas tierras de las provincias costeras 
de Castellón y Tarragona. Todo, sin abrir período 
alguno de información pública, en silencio y por las 
buenas. Algún rumor corrió hace tiempo por 
Aragón respecto a este misterioso trasvase; el 
rumor fue entonces calibrado, medido y 
considerado y muchas personas quedaron desde 
aquellas fechas a la espera de que fuera abierta la 
información pública sobre el proyecto de la obra, a> 
fin de dejar oir su voz. Parece ahora que no ha 
lugar a expresar esas voces.

S: Se
sanciones

Y mientras tanto, la decisión gubernamental 
definitiva sobre el "macro-trasvase", del Ebro a 

Cataluña se presenta hoy como cuestión de días. 
La "aparición" de los otros trasvases-fahtasma 
puede I darnos ya una pista de la línea en la que se 
enmarcará la decisión administrativa. Eso, Y la 
fuerte campaña que se acaba de iniciar desde 
Cataluña, por la que se arguye que el desarrollo 
aragonés en los últimos años ha sido 
"desmesurado". Lo mismo va a resultar que tienen 
que frenarnos ahora ese supuesto impulso 
industrial de gigante, esas enormes posibilidades 
económicas de los actuales regadíos aragoneses o 
esa proliferación de grandes núcleos urbanos, de 
Huesca y de Teruel, en pleno crecimiento...

REO que la cuestión expuesta resulta lo 
suiicientemente urgente como para romper hoy mi 
"promesa" de silenciar el tema del trasvase hasta el 
20 de noviembre. No son buenos los 
condicionamientos previos que niegan la evidencia, 
y me parece que de eso se trata ahora.

eras J. L. COSTA VELASCO

Ministros, l* 
obrepásen esta 
id.
c i ó n sera 
ente de la 
indemnizar los 
juicios. Habra 
ada, contra las 
tiestas por d 
civil, ante el

de O b ras

Falsa alarma de explosión en la 
Delegación de Hacienda de Lérida

:mBRE de 1974

LERIDA, 15.-(Europa 
Press).- Una llamada 
snónima anunciando la • 
colocación de un artefacto 
explosivo fue recibida en la 
ílelegación Provincial del 
Ministerio de Hacienda, 
situada en la plaza de los 
Mártires del 18 de julio de

esta capital.
Tras un minucioso 

registro practicado con los 
últiles adecuados para estos 
casos, pudo determinarse 
que se trataba de una falsa 
alarma por cuando no 
apareció artefacto alguno en 
el edificio.

KitómetTD

SU

Sociedad Cultural Cova donga
SES EN EDUCACION

YQENCIA

los comunistas» MADRID, 15 (Europa Press) - Por una orden del 
Ministerio e Educación y Ciencia cesa como subdirector 
de Bellas Artes, don Ramón Falcón Rodríguez, 
funcionario del cuerpo general técnico de la 
Administración del Estado.

Por otra orden del citado departamento ministerial, 
asimismo, que incluye hoy el Boletín Oficial del Estado 
se nombra comisario nacional de la Música a don 
Francisco Cales Otero.

Finalmente, don Ramón Falcón Rodríguez ha sido 
nombrado comisario nacional del Patrimonio Artístico, 
en virtud de otra orden del mismo departamento.

de
B

en

DISPUESTO a TERMINAR
CON el CAOS CIRCULATORIO

AGEOS .Y GRUAS vXn A INTENSIFICAR SU TRABAJO
MADRID, 15 (Crónica exclusiva para 

“ARAGON/exprés” por Andres BERLANGA).

Nada de grandes vías ni de atascos; quiero hacer'vividero el
Madrid del centro; con alturas bajas de los edificios, lugares 

limpios y recoletos en lugar de cochambre" ha dicho el alcalde al 
anunciar que dentro de< unos meses dará a conocer ese plan que 
parece casi un sueño en una ciudad cada vez más asfixiada.

En cambio la capital se va a poner muy fea para los 
automovilistas que dejan el coche donde les apetece y se saltan 
las normas a la torera. La policía municipal ya ha empezado a 
actuar en un campo que, por la falta de autoridad que venía 
arrastrando inmemorialmente, parecía inaccesible: la retirada de 
carnet de conducir. El delegado de policía ha explicado que en el 
pasado mes ya se hap retirado noventa y dos. Por ahora 
temporalmente porque era muy difícil saber quiénes eran 
reincidentes. "Pero ahora las multas las memorizará el ordenador 
electrónico y si encontramos infractores contumaces 
propondremos la retirada definitiva de carnés", nos ha contado 
el Delegado de Policía. No es que los carnés los retire 
directamente este servicio municipal sino que lo propone a la 
Jefatura Central de Tráfico y la sanción la firma el gobernador 
civil.

Además las grúas van a intensificar su trabajo sin necesidad de 
aumentar su número. Y no es que ahora no estén las veinticuatro 
hroas en danza, durante las que hacen unos diez servicios, sino 
que van a establecer bases con un radio de acción menor. En vez 
de llevar cada vehículo que recogían hasta el depósito que tienen 
en las afueras, junto a la estación del Norte, a partir de muy 
pronto los llevarán al estacionamiento público más cercano, con 
lo cual el infractor pagará la estancia en el mismo, además de los 

.servicios de gruas y la correspondiente multa.
En este apartado de las multas también está consiguiendo el 

delegado de Hacienda que los madrileños vayan arrinconando la 
petulancia de que no se pagan. "De mayo a octubre se han 
pagado sesenta y cinco mil multas en Madrid" , nos dicen. Y 
aunque su porcentaje es bajo, están tratando de que aumente. 
Por un lado, y desde fecha próxima, van a dar facilidades, 
permitiendo que se abonen a través del Banco, como ocurrirá 
desde el próximo dia 22 para el abono del arbitrio de plus valía.

Contra «La política 
vaticano con

MADRID, 15 (Europa Press).- La ‘‘Sociedad Culturé 
Covadonga” ha lanzado en Madrid la undécima edición 

de su manifiesto “Resistencia en la fidelidad la Iglesia y 
el Papado”, sobre “la política de distensión del Vaticano 
ctm los gobiernos comunistas”. Con esta edición, lleva 
editados más de 200.000 ejemplares.

El manifiesto,entre otras cosas, afirma que la política 
de distensión llevada a cabo por el Vaticano con los 
regímenes comunistas ha sido, de un modo gener^, muy 
ventajosa para tales regímenes y enteramente nociva para 
los intereses de la Iglesia. La Sr^idad Cultural 
Covadonga”, después de manifestarse católica, apostólica 
y romana, se dirige al Santo Padre con las sigiuentes 

‘ palabras: “Nuestra alma es vuestra, nuestra vida es 
festra. Mandadnos lo que aeráis. Unicamente, no nos 
mandas que crucemos los brazos delante del )®ho rojo 
que embiste. A esto se opone nuestra concienci^’.

Finaliza el documento reafirmando su obediencia 
irrestricta y amorosa no solo a la Santa Iglesia, sino 
también al Papa, en todos los términos mandados por la 
doctrina católica.

La “Sociedad Cultural Covadonga” fue fundada en 
1971 por universitarios, ,y cuenta, actualmente, con 
sedes en Madrid (Lagasca 127) y Zaragoza.

Por otro, siguen las gestiones para que todo este asunto lo 
tramite un Juzgado Especial. Y además van a intensificarse el 
sistema más irrebatible de la denuncia: la cámara fotográfica. 
Hoy mismo la comisión municipal de Gobierno, en sesión 
ordinaria, ha acordado adquirir urgentemente tres equipos 
fotográficos para el control automático de infracciones de tráfico 
en los semá^ros, por un importe de un millón doscientas mil 
pesetas. El delegado de circulación no ha querido revelar cua'ntos 
hay, y dónde los colocan para que el temor guarde la viña, pero ha 
explicado que en un año se fotografían unos veinte mil 
infractores que abonan la correspondiente multa casi en 
totalidad.

Otro síntoma más del deseo de aligerar la vía pública 
caraduras, enchufados y entorpecedores, la ha explicado 
Delegado de Policía al tratar del Banco de España. Situado 
plena Cibeles, resulta que a fines de mes cuando muchas 
entidades, casi todas públicas, tienen que ir a buscar las sacas con 
el dinero de las nóminas, la calzada de paseo del Prado es un 
estacionamiento* descarado, por más que esté prohibido.. 
"Hicimos gestiones con los subgobernadores del Banco de 
España para que los organismos oficiales acudieran a 
determinada hora, poco molesta. Pero el día 28 del mes pasado 
había 19 coches, casi todos oficiales, mal estacionados. Pedí 
refuerzos a la Policía Armada y con todas las grúas, nos llevamos 
los referidos coches. Al día siguiente solamente había uno mal 
estacionado"

En cuanto*» los "señoritos" que van a buscar en coche a los 
hijos de papá y que se quedan en doble o triple fila hasta que 
salen, el Ayuntamiento está dispuesto a aplicar a rajatabla las 
nuevas normas: hasta cinco mil pesetas de multa y, si entorpece 
gravemente retiradas de carnet. En los de carga y descarga, "es 
cuestión de paciencia y de estudiarlo a fondo", dice el alcalde, 
pero quiero terminar con ese caos y obligar a todos a que hagan 
como los grandes almacenes, que se abastecen de noche.

"De todos modos es que la circulación en Madrid no 
responde a ninguno de los esquemas que sirven para cualquier 
ciudad del mundo. Aquí, por ejemplo, la hora punta o el colapso 
de las siete de la tarde se debe sobre todo a las prisas de quienes 
tienen que ir ai segundo empleo del diá", ha añadido el Sr. 
García Lomas.

■ AFECTAN A BELLAS ARTES, 
PATRIMONIO Y MUSICA

CARNETS
íCIUDAD DEPORTIVA»

• Los abonados de la ‘CIUDAD DEPORTIVA” 
del Real Zaragoza C. D., anteriores al 20 de 
Agosto, pueden pasar por las oficinas de la 
misma de 10 a 2, y de 5 a 8, a recoger ios carnets 
correspondientes.
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I-OTOMIA
En determinados
consumos 
de energía

los TARIFAS ELECTRICAS
SÜBEN un 25 POR CIENTO

MADRID, 15 (Europa 
Press).- f Penodo 
comprendido entre el 1 de 
Noviembre de 1974 y_el 31 
de octubre de 1975 se

aplicará un incremento del 
2 5 por ciento sobre los 
precios base oficialmente 
aprobados para 
determinados consumos de

SEGUN EL SERVICIO DE
1NFORMACION SINDICAL:

*

s" ■
■SIS

lA CRISIS NO FRENARA 
lA PRODUCCION
AUTOMOUmSTICA
íue la crisU económica actual nc.frenará 1» pr«j|r.g« 
del sector de automóvil, que emplea a uno 
trabajadores (incluida la " | 24.6()0 millones 
5eTX;Teí;ío"mTdV3’3%%0“^“u’eslSsdetrab^^

.co?o^?a“ii“cio;n?r:n%k'?«y^0oS  ̂

en 1972 oasó a 600.000 y el año pasado fueron 706.000 
vehículos, siendo 1,3 millones de umdades las 
pera 1977 (medio millón, para exportar); el crecimiento 
«. por tanto, del 21 por ciento anual, y la participación 
en el producto nacional bruto es del 5 por ciento.

Añade luego el informe que ahora el sector se ve 
obligado a un replanteamiento general desús objetivos y 
de sus programas de inversión, pero “P'ce sin qu 
pueda hablarse del abandono de „ 
situación es consecuencia de la neta moderación 
internacional de la producción y el consümo; de a 
carestía del petróleo y la elevacción del Precio de la 
gasolina, que han retraído las ventas y, aún de 
drástica, las exportaciones. Todo ello —w x. 
provocado la acumulación de stocks casi hasta 
’'niveles críticos”: Seat, que dispone de mas de la mitad 
del mercado, se encontraría al final de_este^cin 
continuar el ritmo actual, con mas de 71-000 coches sin 
vender, cuando el máximo admisible son o5.üUu.

Por último, el estudio desglosa los programas de 
inversión de las seis fábricas, como sigue:

—Seat, según el programa que presentó en noviembre 
pasado al Gobierno, invertira hasta 1977 unos 20.000 
millones de pesetas, la mitad de los cuales los destinaría 
a una nueva factoría en Zaragoza. La empresa 
reestructura su factoría principal en la zona franea del 
puerto de Barcelona, para acomodarla a una capacidad 
máxima de 1.700 vehículos al día, con una dfra tope de 
20 a 22.000 puestos de trabaja y mediante la inversión 
complementaria de 2.700 milíones de pesetas. En 
Martorell Seat instalará una fábrica de elementos 
mecánicos, un servicio central de recirribios y un Centro 
de Investigaciones Científicas y Tecnológicas en estrecha 
relación con la Fiat. Todo ello supondrá una inversión de 
4.600 millones de pesetas y la creación de 4.000 nuevos 
Duestos de trabajo.

•^Fasa-Renault, es, según indica en el informe, la 
Sociedad que mas cómodamente se está enfrentando a la 
crisis de ventas. Su objetivo para 1980 es producir 
320.000 coches, con la puesta en marcha de una factoría 
a 7 kilómetros de Palencia y de la fábrica siniestrada de 
montaje-2 en Valladolid, programa que supone una 
inversión próxima a los 20.000 millones de pesetas.

"Citroen-hispania”.— Los planes fundarñentales de la 
empresa “Citroen-Hispania” son la construcción de una 
nueva fábrica de mecánica, fuera de la zona franca de 
*'30. y la ampliación de la existente, con inversiones de 
14.00Ó millones de pesetas. Para alcanzar la producción 
de 2 50.000 vehículos en 1980, asi como la proyectada 
factoría en Orense.

"Authi”.— Unas inversiones de 6.600 millones de 
pesetas y la creación de 5.731 puestos de trabajo 
Supondrían las ampliaciones proyectadas por “Authi , 
Mue espera en 19 77, exportar 50.000 vehículos, de una 
producción total de 140.000. La empresa pretende 
ampliar sus instalaciones actuales y crear una nueva 
fabrica de motores en Corrales de Bueina.
, "Chrysler”.- En el año 1977, "Chrysler” pretende 
fabricar 155.000 automóviles, exportando un cupo de 
38 por ciento. Entre los planes de renovación de la 
empresa figura una inversión complementaria de 3.ouu 
millones de pesetas y la creación de 5.555 puestos de 
trabajo.

"Ford-España”.— La empresa 
alcanzará su máxima inversión en 1980, con untotal de 
60.000 millones de pesetas creando en Valencia 9.w0 
puestos de trabajo. L1 empresa proyecta exportar 
entonces 170.000 vehículos al año.

37 7712

'ciernes, 15 DE NOVIEMBRE DE 1974

energía eléctrica, a partir de 
los consumos superiores al 
90 por ciento de los del 
mismo periodo del año 
anterior, según dispone una 
Orden del Ministerio de 
Industria, que publicaba 
ayer el B.O. E>

Las tarifas afectadas por 
este incremento son: la l>1, 
alumbrado destinado a 
instalaciones industriales; 
c-1, suministros indutriales 
en baja tensión; c-2, 
suministros industriales en 
baja tensión con 
discriminación de horario; 
d-1, tarifa industrial en alta 
tensión hasta 50 kilowatios;
d-2, tarifa industrial en alta 
tensión para mas de 50 Kw. 
e-1, servicios de tracción 
(metros, ferrocarriles, etc), 
y e-2 tarifas especiales para 
usos industriales (clínicas 
ett) todos ellos del segundo 

del término debloque 
energía.

Para los usuarios 
a la tarifa e-3.acogidos _ _

suministros a revendedores 
de energía eléctrica, el 
incremento será del diez por 
ciento. En todos los casos el 
precio base del segundo 
bloque no estará afectado 
por los recargos de reactiva 
y horas de punta. El valor 
del incremento que resulte 
figurará separado de la 
facturación normal. Por
otro lado, y para prever 
aquellos casos en que se 
hayan produci do 
tn odif icaciones de la 
potencia eléctrica 
contratada, tanto en el 
periodo comprendido entre 
el 1 de noviembre de 1973, 
y el 31 de octubre de 1974. 
y en el siguiente periodo Í1 
de noviembre de i97^31 de 
octubre de 1975), se 
tendrán en cuenta las 
siguientes normas:

—En cualquier caso 
considerará que 
modificación de potencia 
contratada entra en servicio

se 
I a

normal después de un plazo 
de carencia de dos meses 
desde la fecha de vigencia de- 
la modificación de la póliza 
de abono.

—Para aquellos usuarios 
que en el periodo 1 de 
noviembre de 1973-31 de 
octubre de 1974 hayan 
modificado su póliza de 
abono en cuanto a la 
potencia contratada y para 
los nuevos suministros 
contratados en dicho 
periodo, se tomará como 
consumo de referencia el 
correspondiente a octubre 
de 1974, o al último plazo 
de tiempo de facturación 
anterior a 1 de noviembre 
de 1974.

MADRID, 15.-
Información bursátil facilitada 
)or el Banco de Vizcaya especial 
para "ARAGDN/epxrés).

La’ sesión de hoy en el 
mercado central se ha 
desarrollado con un ambiente de 
sostenimiento, si bien su 
volumen de contratación ha 
resultado reducido en cifras. Los 
bancos repeticiones o cortes de 
menor cuantía, dentro del grupo 
comienza B acaya y su 
ampliación cotizando su 
derecho a 345 pesetas y la 
acción desdoblada a 610ñ, 
cerrando con demanda por 
encima de los. cambios 
marcados.

En Eléctricas se registran 
recuperaciones, aunque en el 
transcurso de la contratación sus 
cambios hayan ido de mayor a 
menor.

Al cierre y dentro del grupo 
la posición mas clara de 
demanda-estaba para Sevillana. 

Irregulares los valores de la 
construcción, sostenimiento en 
monopolios y ligeras variantes 
en químicas, siderúrgicas y 
sociedades de inversión.

El cierre de este fin de 
semana, en compás de espera, y 
como mejor exponente del 
desarrollo de la sesión queda el 
índice de la de hoy que se situa 
en 87.22 que es exactamente 
repetir el registrado ayer.

BILBAO

" —Cuando se contrate un 
suministro para una nueva 
industria a partir del 1 de 
noviembre de 1974, que no 
sea ampliación de las 
existentes, no le será de 
aplicación el incremento 
señalado anteriormente.

La orden del Ministerio 
de Industria supone la 
aplicación de parte de las 
medidas aprobadas en el 
Consejo de Ministros del 25 
de octubre último con 
objeto de reducir el 
consumo de energía. El 
preámbulo de la orden 
ministerial pone de relieve 
que se ha calculado que es 
suficiente un ahorro del dos 
por ciento para mantener 
los costes totales de energía 
eléctrica que reciben los 
usuarios.

Afianzándose en la mejor 
disposición que quería mostrar 
la sesión de ayer, en la de hoy el 
clima registrado es de tonos mas 
bonancibles y el cierre queda en 
una situación de tenden
cia favorable, con dinero 
bastante extendido, pero sobre 
todo dentro de los corros 
bancarios y químicos.

En Eléctricas repuntes de 
interés y actividad bastante 
acentuada en Hidrola e 
Iberdueo. El balance de 
diferencias es como sigue 
Hidrola y Sevillana -5, Viesgo 
—4 e Iberduero -3,5. en 
Siderúrgicas repeticiones y 
mejoras de 4 en Echevarria y 3 
en Cerrajera, perdiendo 1 
Hornos y & Babconk

En el corro bancario 
demanda discreta y repuntes 
favorables en su mayoría, al 
final dinero para acciones y 
derechos Bancaya y para 
acciones de Baninbao, Hispano 
y Banasto, mas intensa actividad 
que en días anteriores en el 
grupo químico, con avances de 
6 en Papelera y 5 en Petróleos, 
bien monopolios y discreción en 
los corros finales. Se han 
contratado 66 clases de valores 
de los cuales 27 suben, 19 bajan 
y 20 repiten cambio.

COMPAS
de ESPERA

BARCELONA

Cierre semanal en la bolsa 
catalana con una sesión de tonos 
mas sostenidos en general, y al 
cierre una cierta sensación de 
alivio. Intrascendente el grupo 
del automóvil, en las eléctricas 
actividad aunque sin grandes 
operaciones, sostenimiento en 
químicas, ya que saivo los 
descensos de 2 en Explosivos y 
1 en Cros, el resto del grupo son

ganancias.
Discordante el grupo de 

empresas cementaras, con 
repetición en Fomento, 
ganancia de 10 enteros en 
Astand y por contra la pérdida 
de 13 en Dragados. Repuntes en 
inmobiliarias y en el sector de 
bancos industriales, los recortes 
son mas moderados que en dias 
anteriores y destaca la posición 
de dinero de Baninbao -20. 
Solamente discretos los bancos 
comerciales.

Cambios de la sesión de hoy
FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS 
Y MONTE OI PIEDAD DE 

ZARAGOZA. ARAGON V RIO,1A
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO departamento DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

DE MADRID
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BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano..........................
Banco Exterior................................

1.030 
440 440

Banco Central................................. 860 860

Banco Español de Crédito............. 690 690
625
810Banco Hispano Americano........... 625

Banco de Santander........................ 850
Banco Popular Español..................
Banco de Bilbao.............................
Rarw'r» rlp \/Í7n^VA .....................

697
890
715

691
860
610

Banco Occidental........................... 650
590

663

Banco Atlántico.............................
Banco Industrial de Cataluña.......

IHpricn .......................
424
764

424
734

ELECTRICAS 1
181176niOrOrC^paiiVi a ...................................

166 171
ocVIllalla ................. ..................................

163 170
161 163

ClGClílCa VI co y VI . ....................................
132Uirlrn Cataluña ........................................ 129,50 

262IHorriiiam .... . ......................................... 263
IDciULici ........................... . ..................

115
Unión E. Madrileña............... ........ 151 148,50

126 124
150veCoa .......................................................

Cnz-co 1 nnn ................................... 156 •recsa ........................ . ...................
MINERAS

195 ___
106

SIDE ROMETA LU POICAS
185186MITOS nOInvo• • ..................... . •

Auxiliar F.C........................... 78
ALIMENTACION

150Azucarera .................................
673 665

coiu.......... . .....................
191•AQUI loo • •••• ..................... .............

QUIMICAS
348,50 351

r cTiCT .. ................. . ............. .
293 290

1 tXpiOSIVv» ....................................
153 156tnergiao......................  ••

CONSTRUCCION
700710L/i ayduuo................... . .................

217 218
274 274inrnoDilianas ........................................
216 222

V all ene 1 ............................... ...........

VARIOS
280 280Telefónica.................. .........
445 435Galerías . ....................................
210 
370

215campsa..................................
370

118ASTI lier ........................................
157 157Metro...............................

Unión Fénix..................................... 600 603
Ahorrofondo..................................

J Seat...................................................-
1 499,65 1.499,13

163 —
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PLAZA de ARAGON
La

El Pleno de ayer, probablemente muy 
constructivo, fue un continuo lamento. De 
H una parte, el alcalde hubo de repetir en varias 

I ocasiones que si la máquina del Ayuntamiento 
■ ha de funcionar teniendo en cuenta cada punto 
■ y cada coma de los procedimientos previstos, la 
B ciudad no andaría. Por otra parte, ante un 
fl asunto tan crucial como el de la aprobación 
I provisional del proyecto de plan especial de la 
B plaza de Aragón, los lamentos de varios 

concejales ante hechos prácticamente 
B consumados, fueron también constantes. El 
B Ayuntamiento, se vio ayer, se halla en 
B demasiadas ocasiones atado de pies y manos. En 
B primer lugar por la complejidad y lentitud 
B impuesta por la ley de la Administración Local, 
B que pronto habrá de ser revisada y rehecha. En 
B segundo lugar, por la ineludible dependencia 
B que cada ayuntamiento ha de tener respecto de 
S los que le antecedieron en este mismo salón de 
B sesiones. Ambos datos servirán, al menos, para 
B que en el futuro, se sepa que quienes 
B admitieron la extraña fórmula adoptada oara la 
B Plaza de Aragón no fueron completjmente 
B libres. El futuro habrá de enjuiciar con más 
B dureza a quienes ocupaban el Ayuntamiento 
B hace unos años, cuando fueron permitidos los 
B tres edificios ya construidos en la plaza que ya 
B es el centro neurálgico de la ciudad.

CON motivo de dos dictámenes se 
planteó el problema de la agilización 
de los trámites municipales. De un lado la 

habilitación de créditos para pagar unas 
facturas de las Jornadas Culturales del 
año pasado -en las que por motivo de 
urgencia hubo que extraer cierta 
importante cantidad de otro lugar a fin de 
evitar el escándalo público de que un 
ballet contratado se negara a actuar por 
no podérsele pagar cuando lo pedia- y de 
otro la utilización que se ha hecho 
recientemente de casi la mitad de los 9 
millones que el presupuesto tenia 
previstos para arreglos en las escuelas y 
que la Comisión de Hacienda los trasvasó 
para otras necesidades urgentes que 
carecían de presupuesto propio.

El alcalde hubo de repetir varias veces 
que si el Ayuntamiento no se toma la 
libertad de trasvasar partidas, no podría

Se estudiara una ayuda mutua del Ayuntamiento y la Universidad

••ARAGON/exprfes”. PAG. b

Los LAMENTOS y la

0

La Plaza de Aragon, un hecho consumado para el futuro.

A L ser pleno ordinario, varios concejales 
pudieron presentar mociones al resto de la

TRO lamento más: un terreno de algo más 
de 2.000 metros cuadrados, aledaño a la*

urbanización que por si sola arroja casi el [ 
número de posibles usuarios que podrá albergar 
este pequeño complejo deportivo.

andar. El presupuesto, por enoima de 
todo es unitario, y sus distintas partidas, 
antes que otra cosa, están al servicio de la 
totalidad de las necesidades. Le 
contestaría el señor Millán, delegado de 
escuelas, que otro año se dará más prisa 
en gastar los fondos asignados para estas 
reformas, a fin de que no puedan serle 
arrebatadas. Problemas domésticos de 
escasez.

urbanización "Universitas", frente al nuevo 
Hospital Clínico, estaba destinado a espacio 
libre pero, de cara a la construcción de unas 
instalaciones deportivas, el Ayuntamiento se ve 
obligado a realizar una concesión 
administrativa, y, de alguna forma, convertirlo 
en recinto privado. Es el eterno problema de las 
posibilidades económicas limitadas, que 
realmente limitan el desarrollo más correcto de 
la ciudad. El Ayuntamiento no puede construir 
en ese terreno, como en tantos otros, piscinas y 
campos de deportes, porque no tiene dinero. La 
alternativa, en ese caso puede ser doble: o 
dejarlo en tierra estéril que pronto se llenará de 
desperdicios, o entregarlo, en forma de 
concesión administrativa, y mediante concurso 
a algún particular que quiera realizar allí su 
propio negocio, convirtiendo un espacio inútil 
en instalaciones deportivas privadas. ¿Qué 
hacer?

El mal de base está en la indigencia en que 
mantiene a las economías municipales la ley de 
Administración Local, con presupuestos que 
justamente alcanzan algunas de las necesidades 
más perentorias. De esta forma, obras que 
debieran ser de propiedad y explotación 
municipal, servicios que tendrían que estar 
municipalizados, pasan a manos privadas y se 
convierten en negocios El ayuntamiento, 
después de lamentarse, una vez más lo único 
que podrá hacer será establecer unas cláusulas 
que controlen los precios de estas instalaciones 
y, como mayor beneficio, conseguir que las 
piscinas de esa concesión administrativa, dejen 
entrada libre a los niños de las escuelas 
municipales del sector.

Por lo demás, el recinto , prácticamente, 
será privado, y, en concreto, de una

La gran lamentación de la tarde de 
ayer fue, una vez más y al menos por 
cuarta vez en lo que va de año, la 

necesidad de dar una solución a la Plazá 
de Aragón. El lector conoce la historia, 
que cuenta ya catorce años. Con distintos 
criterios urbanísticos, una corporación 
ant&rior permitió el tremendo error que 
constituyen los tres edificios actualmente 
construidos en esta plaza. Y no sólo por 
el hecho de que dos de ellos tengan 
soportales y el otro no —cosa 
suficientemente llamativa de por si-, sino 
porque estos tres edificios rebasan hoy, 
amplísimamente, las medidas de altura, 
superficie y volúmen permitidas por el 
Plan General de Urbanización. El 
problema radica en el hecho de que, si se 
aplica ahora el plan al pie de la letra, los 
edificios que faltan por construir en esta 
plaza serian verdaderamente ridiculos, ya 
que su volúmen sería inferior al permitido 
por el Plan al haber consumido los tres 
edificios construidos buena parte de la 
edifícabilidad total de la plaza.

La solución adoptada por el 
Ayuntamiento -siempre con algunos 
votos en contra- fue hacer un plan 
especial y tirar por la calle del mal menor. 
Toda la plaza rebasará los máximos, pero 
guardará alguna armonía. Tampoco 
mucha por el corte que supone el que 
media plaza tenga porches y la otra mitad 
no. La solución propuesta y ya aprobada 
inicialmente, habfa de aprobarse 
definitivamente ayer.

Varios concejales -Martínez Candial, 
Martínez Martínez, Merino- volvieron a 
exponer las razones de sus escrúpulos. 
Muy razonables. Y cinco concejales 
votarían en contra a pesar de la arenga del 
alcalde para zanjar el problema y poder 
dar luz verde a una plaza que se eterniza a 
medio construir y a medio destruir.

Pero cabe preguntar algo que ayer no 
fue contestado, creemos, suficientemente 
en el salón. El colegio de Arquitectos y el 
s^cx Martínez Martínez, solicitaron que

pro

í '..Sx
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los excesos de volumen edificable que 
permite el plan no vayan a parar a 
beneficio de los particulares que 
construyen o vendan, sino que reviertan a 
la ciudad, previamente valorados. El señtx 
Villa contestaría que tal cosa no había 
sido aceptada, porque ya se habían 
recortado bastante los solares a fin de 
dotar una viá mas a Marina Moreno. ¡Es 
razón suficiente? No nos lo parece, y 
creemos que si el propio ayuntamiento 
permite un excesQ, porque no tiene otro 
remedio, tal exceso, que sufrirá la ciduad, 
le debe beneficiar en forma de 
compensación a la misma ciudad.

corporación. De entre ellos podríamos destacar 
el relativo a los parques forestales propuesto 
por el señor Eiroa, en vistas de las próximas 
necesidades de zonas verdes (Un paréntesis: el 
parque de atracciones fue aprobado por el 
Ayuntamiento, a pesar del sacrificio de miles de 
pinos, en virtud de un servicio a la ciudad. Cabe 
preguntarse si se puede considerar servicio o 
simple negocio el hecho de que, en invierno, se 
abra exclusivamente los sábados y los 
domingos. Los servicios públicos parece que 
debieran ser permanentes).
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Otra de las mociones trató de la Universidad 
y fue presentada por el señor Mattich. Se pide 
que el Ayuntamiento apoye económicamente 
con una subvención anual a la Universidad 
-muy necesitada como se sabe, sobre todo 
ahora que cuenta con dos nuevos centros no 
pagados por el Ministerio— y que conceda 
también ayudas de comedor por valor de 
1.400J)00 pesetas anuales. En contrapartida, la 
Universidad podría concecer matrícula gratuita 
a los exalumnos de escuelas municipales. No 
estaría mal, pensamos, aunque el verdadero 
problema de la igualdad de oportunidades para 
acceder a la Universidad no está en el pago de la 
matricular punto muy poco relevante si se le 
compara con la necesidad que una familia 
modesta tiene de que los hijos, a partir de los 
14 años, aporte un sueldo a la economía 
doméstica. Pero algo es algo.

P. L.
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LOS EMPRESARIOS DEL METAL SE PRONUNCIAN

Hay que revitalizar 
la INVERSION

La protección al sector del automóvil, una medida 

profila'ctica de cara al futuro __

Un objetivo en la industria el 
ser prioritario

En el Sindicato Nacional del 
tal ban tenido lugar las reuniones 
del Ccmlté Ejecutivo y de la Jíunta' 
General de la Unión de Impresarios, 
reuniones en las que se han estu
diado las perspectivas socioeconómi
cas por lag QUe atraviesa la ecóno- 
mla española y sobre las que tos 
empresarios siderometalúrgicos han 
acordado hacer las siguientes-pun
tualiza clones:

1.® Que la crisis económica Inter
nacional parece que tenderá a remi
tir en el segundo semestre del arm 
1975.

2.® Que el encarecimiento ae to 
energía hace neeesaiio un replarj- 
tearaiénto de las estructuras produc
tivas, para adoptarlas a la nueva 
coyuntura.

3.® Que, para hacer frente a esta 
realidad económica, es preciso es* 
tlmular y fomentar la inversión.

4.® Que, '•H. el logro de estos, ob
jetivos, tienen un papel primordial a 
Jugar, las empresas siderometalúrgl- 
cas.

6.® Que al empresario, motor de 
desarrollo, no se le puede sumar, a 
la problemática general del merca
do, la Inc^tL^dumbre de que pueden 
adoptarse nuevas medidas restricti
vas cridltlcias que acentúen su difí
cil situación.

6.*' Que no puede desconocerse la 
realidad de la Insuficiente capitall- 
taclón de la empresa española, que 
Tuizás en base a esta insuficiencia 
la podido alcanzar unos niveles de 
ireclmlento Insospechados.

7.® Que él empresario siente como 
suyos los problemas sociales qué pue
den derivarse de una situación res
trictiva que afecta gravemente a la» 
empresas, especialmente a Iw ace
dianas y a tos pequeñas, que pueden 
encontrarse al borde de la desapa
rición, y reconoce la problemática 
social que estos cierres de empresas 
e disminución de horas de trabajó 
producirá*

8.® Que tiene plena ctmflanza en 
la capacidad de desarrollo económi
co de nuestro país, especialmente 
cuando nuestras reservas^ de divisa» 
son-suflcl^tes y, por tanto, no plan
tearán problemas de pago extortor 
de modo inmediato a nuestra Admi-

nlstraclón.
9.® Que el reto económico inter

nacional Obliga a toda la sociedad a 
me t orar la nroducttvidad del pato y 
la eoüipetltlvlciaci cíe empresas,^ 
comprendiendo la necesidad de ajus-' 
tar las remuneraciones a los incre
mentos del costo de la vida, por ello 
no entiende las posiciones reivindi
catorías de reducción dé Jomada, 
que no hacen nada mis que inóm- 
mentar la espiral inflacionaria y de
teriorar la competltlvidad. lo que 
redimdari en p^uirids graves pan 
las empresas y trabajadores,

10. Que la industria del automóvl 
tiene actualmente en la economía 
nacional un peso decisivo, y por ello 
debe intoxtar protegerse en la ac
tual coyuntura, por sus efectos mul- 
tlplicad<X'es dentro del conjunto de 
nuestra economía.

Por todo ello, estiman;
1 .® Que es necesito restablecer 

la confianza empresarial a dos ni
veles, al de las entldacRs de crédito 
y al de los usuarlof del mismo.

V Que el incremento do los sa
larios. de la Seguridsto Social, de ios 
gastos generales y da las prácticrs 
fbeales, unido ai incremento de los 
precios de las materias, han origina
do un notable encarecimiento de los 
costes industriales, que únicamente 
ppede oompensane mejorando los 
afetemas producthea y por ' tanto M 
equipamiento nacional. For ello, es 
neeeearlo *»*^t******* la tavecsite y. 
concéder orddltoa al comprador y/o 
al vendedor, a wedto y largo piasen 
son Intereees fntomaeiooalmento 
eompetfttvea

g,* Que resulta indispensable pos. 
jwymr cualquier reforma, legal o 
práctica dei sistema fiscal, tonto 
por parte de la Administración cen
tral como de las CorporaclMies Lo
cales que afectan a las empresas, 
hasta que no se haya entrado en una 
fase de recuperación aa los merca
dos internacionales,

4 .® Estimular al sector de la 
Oonstruoción, que es uno de tos que 
tienen mayores efectos multiplicado
res en la economía.

5 .® La exportación debe ser de
clarada objetivo prioritario y, para 
ello,' interesaría:

de la exportación,

a) Dar a las empresas exporta
doras con Carta de Exportador todos 
los beneficios de las empresas in
cluidas en los Sectores de Interés 
Preferente.

b) Crear cauces de crédito a in
terés balo para las empresas ex-
portadoras con desteto a 
circulante y al descuento 
que amparen sus ventas 
terlor.

c) Estudiar conciertos

su capital 
de efectos 
en el ex

con era-
presas o sectores, dándoles los bo- 
neílcios de la Carta dé Exportación 
a cambia de unos compromisos con
cretos de exportación.

d) Revisar ágilmente las desgra- 
vaciones fiscales que resulten insu
ficientes para cubrir la Imposición 
indirecta y aplicarla en todo caso 
sobre el precio O. L P

e) Facilitar el tráfico de perfeo- 
clonamlento y, en su caso, la ajril- 
caclón del “draw-back* para aquor 
Dos sectores que se estimen indis
pensables.
,f) Incentivar la creación de re

des comerciales que puedan canali
zar las exportaciones de los produo- 
tos fabricados por la pequeña y me
diana empresa.

g) Revisar las relaciones Apéndi
ces del acanceL estimulando iw «a»- 
bricaclbaes Inlxtas.

h) Las empresas exportadoras no 
deben ver recargados los costes do 
sus aprovisionamientos de productos 
energéticos.

6 .® Reglamentar la conpesion de 
créditos para la financiación de los 
stoks, con o sin garantía pignora
ticia,

7 .® Necesaria reconsideración de 
la Ley de Defensa a la Industria 
Nacional (hoy anticuada), no sólo 
para mejoiar la Industrialización 
del pals, sino paratevitar pagos in
necesarios al exterior, sin perjuicio 
del proceso de llbefallzaclón en que 
estamos empeñados.

8 .® SI. de*una forma irremedia
ble, hay que sufrir las consecuencias 
de una recesión en las industrias del 
automóvil, tanto social como econó
micamente, es necesario que tTdoe 
los centros productivos del país ten
gan la suficiente vitalidad pai’a ab
sorber el posible desempleo.

JUZGADO DE GUARDIA

los carpinteros son
buenas personas

Lffi elcccioHES uniMersitarias,el próxiino dia weintisjgte
' Zaragoza, i b 

ARAGON/express).— Tras su aparición 
el B, O. E.— el pasado mes, ayer se 

/Colocaron en los tablones de la Cii^did 
./Universitaria, la convocatoria de

elecciones a delegados, subdelegados y 
consejeros que representarán a los 
estudiantes de nuestra Universidad.

Según unas normas dictadas por el 
rectorado, las elecciones tendrán lugar, el

Cinco heridos esta mañana en el Parque

í^BRE DE 1974

ZARAGOZA, 15 (“ARAGON/ex- 
prés”),- 7^ Jqj y media de la 
lí’^drugada de hoy, se produjo un 
bidente en el Paseo de Coldb con su 
^fluencia con el Puente de los Pinares 
^_^enecia. El coche Seat-127 matrícula

•Z5Z4-D conducido por el estudiante 
^^uel Arias Delgado de veintidós años, 

domicilio en La Paz 28 se salió y fué 
^^hocar contra un árbol, por causas que 

p® desconocen. Los acompañantes 
. ®7nando Diaz, Montserrat Colominas e
'^IERNES. 15 DE NOVIEMBRE DE 1974

Inés Sagrada, todos ellos de veinte años y 
José Aizaguirre de veinticuatro resultaron 
heridos graves, siendo trasladados al 
Centro de Traumatologra. Puestos al 
habla con dicho centro Sanitario, nos 
informaron que en la U.V.I. se 
encontraban Ines y Manuel Arias, con 
diversas fracturas graves, los demás 
heridos están ingresados en diversas 
plantas y sus heridas son de ^carácter 
menos grave.

próximo día veintisiete del presente mes 
y el plazo de presentación de candidatura 
en los distintos decanatos terminará el 
Próximo jueves día veintiuno.

Para que los estudiantes puedan tener 
un intercambio de opiniones entre ellos, 
se autorizan las reuniones de cada curso ó 
grupo, cuya finalidad sea la participación 
de estos en las elecciones, respetando 
lógicamente las clases que estén 
programadas.

La actitud de los estudiantes ante esta 
situación es la de no presentarse a las 
mismas. Por ejemplo, el Quinto curso de 
Químicas anunciaba que la decisión por 
una inmensa mayoría, de que no estaba 
de acuerdo con el decreto de 
participación y anunciaba una 
convocatoria para celebrar una /Asamblea 
general y unificar las opiniones de todos 
ellos.

Ay, que malica estoy mamá! iAy, qué malica 
estoy ! ,

-No sea tontona, hi jeta, que ya estoy con tu- Lo 
que tienes es cariñicos de tu madre. ¿Verdad, reina 
que sí? Como ese mal hombre no te los da...

—Que no es eso, madre, que no es eso. El Pedro es 
más bueno que un cacho de pan de aquéllos que usté 
nos daba de pequeñas pa merendar, untaos en magra 
de tomate.

— iQue* ha de ser gueno ese gandul! ¿Tu has visto 
algún carpintero que sea güeña presona?

—Ya lo creo. San José.
— ¿Pero cómo iba a ser carpintero San José, si 

entonces aún no se había inventau la madera? San 
José' sí era gueno y sí es que es santo, es que no era 

I carpintero. Pero si no hay un carpintero gueno .. '
—Qjera que usté les tiene, madre.
—Oye, que he venío a cuídate y no quiero que te 

desgustes. ¿Quieres que te ponga una cataplasma de 
nuez moscada a ver si te pasa asina ese dolor?

— iQue no madre, que no! Que lo mío es jaqueca 
de tanto cavilar de noche y día con lo caro que está 
todo. En treinta íitros de aceite y en medio saco de 
azúcar me he malfurriau lo que tenía ahorran en la

I libreta pa el banquete y los trajes de Cominión de los 
I chicos, que la hara'n. Dios mediante, el año que viene.
I —Si ganara tu marido lo sufeciente no habrías 
I tenido necesida de gástate esas perricas. iSi es un 
I chandro! Ya te lo digo yo. Carpintero tenía que ser.
I No hay ni uno gueno. Los debían hacer a todos, 
I astillas, virutas y serrín.
I —¿Entonces cuales son los buenos?
I —Los mecánicos. Tu padre era de hierro y mira si
I era gueno, que se murió. Ya te lo icia yo. El Pedro es
I un novio de madera. No te cases con el . Te casaste 
I con el carpintero y ahora chúpate esa viruta.
I -Cállese, madre, que me pone mas mala de lo que
I estoy.
I -Tu no me lo quieres icir, pero cuando venga el 
I médico ya me icirá que lo que tu tienes es que ha dao 
I un desgusto tu marido. iCacho holgazán! iMala 
I presona! iCarpintero!
I — iQue no la quiero oir! iQue me estalla la 
I cabeza! iQue se calle, madre! iQue ya está bien!
I — iQue va a estar bien! Lo que está es mu mal. Si 
I te hubieras casao con uno del hierro ahora vivirías 
I como una reina o por lo menos estarías viuda. Pero 
I los carpinteros, ni se mueren ni dejan vivir en paz a 
I sus mujeres, ¡(túpate esa astilla!
I Esta es la historia de Pedro, casado, de treinta y 
I ocho años, carpintero, que fue asistido con la debida 
I urgencia en la Casa de Socorro mas próxima a su 
■ domicilio conyugal, de diversas contusiones y 
I arañazos que el fueron producidos por su madre 

I pol ítica.
I Qcurrió que, la esposa de Pedro se puso enferma y 
I entonces ésta llamó a su madre para que fuera a 
I cuidarla a su casa y atendiera a sus dos hijos. Asi pues, 
■ la madre pol ítica de Pedro fue a vivir a su domicilio 
I para cuidar a su hija, y resultó que cuando ej buenazo 
I del carpintero fue a comer, su suegra vino a hablarle 

I de esta manera:
I -Pasa, mala presona. Carpintero tenías que ser.
■ —¿Pero es que vamos a empezarla otra vez 
I madre?
I - i A mí tu no me llames madre, desustanciau!
I — i Qué pasa, vamos a ver?
■ —Que ha estau el médico y me ha dicho que lo que 
I tiene mi Pilarín es que tu le has dau un desgusto mu 
I gordo y tu no me matas la hija a soponcios, pa que lo 

■ sepas.
■ Y, sin más explicaciones, se lanzó contra su yerno, 
I al que arañó en la cara y golpeo repetidamente. Pedro

Ibien quería explicarle a su suegra, que él no había 
I dado disgusto alguno a su mujer, pero ella no le 
■ dejaba hablar. Por fin, cuando dejo de golpear a 
I Pedro, la propia mujer de este le dijo:
I — ¡Pero no sea apatusca , madre! Que el disgusto 
I tan gordo que me he llevao, no me lo ha dado mi 
I Pedro, sinó una mala vecina que tiene en la lengua 

■ sapos.
I Pero nadie quitó al pobre Pedro los arañazos y los 
I golpes de qeue fue asistido en la Casa de Socorro. 
■ Seguro que, en el Juicio de Faltas que se celebre, 
■ concede su perdón, de puro buenazo que es, a la 
I madre "postiza" que lo trató tan mal, lo que en su 
Icaso evidenciará bien claramente, que los carpinteros

son buenas personas.
EXPRES/003.
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‘ La utili.

Cuenta conmigo y... 
calmarás tu sed

Un rumor

&

J '

En el I Salón Bienal Monográfico del Agua se exhiben 
toda clase de aparatos y se ofrecen detalles de nuevas 

técnicas relacionadas con el líquido elemento imprescindible 
para la vida. Y tampoco falta el buen humor, porque la gracia 
y la sonrisa no debe de estar reñida con nada, ni con nadie. 
En la foto de García Luna vemos un gracioso muñeco, hecho 
todo él con elementos que tienen alguna relación con el agua 
y que se puede admirar en uno dé los stands. Cuenta 
conmigo y... calmarás tu sed", reza el cartelito que porta. Y 
efectivamente el agua calma la sed no sólo física, sino 
también material e incluso espiritual, ya que no sirve 
únicamente para beber. Tiene infinidad de aplicaciones y 
presta innumerables servicios. Se puede comprobar visitando 
el primer Salón Monográfico que en el recinto de la Feria de 
Muestras se exhibe estos días en Zaragoza.

Los periodistas con Trillo-
Figueroa

La junta directiva de la Asociación de la Prensa, presidida 
por don Enrique González Mayorga, visitó ayer, en su 

despacho, al gobernador civil y jefe provincial del 
Movimiento, don Federico Trillo-Figueroa, para expresarle 
personalmente su gratitud por todas las atenciones que ha 
tenido con los medios de información durante su mandato. El 
señor Trillo-Figueroa agradeció complacido esta visita y dedicó 
sentidos elogios a la Prensa zaragozana.

La ampliación del aparcamiento
Salamero

CON la asistencia de nuestras primeras autoridades, fue 
bendecido ayer, e inaugurado oficialmente, la ampliación 

del aparcamiento subterráneo de la plaza de Salamero que 
ahora tiene también accesos por la Vía Imperial.

Don Fernando Foster, párroco de Santiago, tras bendecir 
las instalaciones se refirió a las obras llevadas a cabo en este 
sector y a su urbanización definitiva... El alcalde don Mariano 
Horno, tomó la palabra a continuación y entre otras cosas 
anunció la rápida apertura de la Vía Imperial. El señor Horno 
Liria y el Capitán General cortaron la cinta simbólica con los 
colores nacionales que cerraba el acceso a las nuevas y 
magníficas instalaciones.

Don Gonzalo Pradas, consejero delegado de "Ezasa" 
(Estacionamientos Zaragozanos S.A.) recibió muchas 
felicitaciones por haber llevado a cabo, en un tiempo record, 
esta obra tan útil como necesaria para Zaragoza.

N rumor está en las calles zaragozanas: parece que el Jefe 
Superior de Policía don Luis Navarro va a' 

ser destinado a Oviedo. Zaragoza sentira unánimemente su 
marcha. El problema universitario, tan agudo, 

encrespado y difícil, ha entrado en unos cauces de sosiego 
que conforta a millares de hogares zaragozanos y aragoneses 
que tienen hijos en la universidad. Bien es verdad, que a ello 
han contribuido las nuevas normas ministeriales, el buen 
sentido de los estudiantes, y el inteligente hacer del equipo 
rectoral, después de la triste etapa anterior. Pero tampoco es 
menos cierto, que las fuerzas del Orden se han producido a lo 
largo de estos años con una ponderación ejemplar y una 
discreción que les ha ganado la simpatía y la adhesión del 
pueblo zaragozano. Así se logró que el curso pasado; 
Zaragoza casi fuera una excepción en España, porque todos 
los días hubo clases en las aulas universitarias y el curso 
terminó sin alteración alguna.

Ahora la voz de la calle, dice que el Jefe Superior de 
Policía va a ser trasladado a Qviedo. Zaragoza y nosotros no 
podemos menos que recibir el rumor con un cierto aire de sen
timiento.

Inquietud en el gremio de 
electrodomésticos

En Zaragoza existe un grupo que se denomina Unión de 
Vendedores de Electrodomésticos (U.V.E.) que es la 

primera asociación, por llamarla de alguna manera, que 
pretenden ante todo favoreceral comprador.

Anoche, unos cuantos componentes de este grupo estaban 
cenando amigablemente en el restaurante "Merendero La 
Casilla", momento que recoge la fotografía de García Luna.

-Queremos seguir -nos dijeron- las normas del gobierno 
de no subir precios. Pretendemos que hasta las familias más 
humildes, puedan adquirir televisores, cocinas, layadoras y en 
general todos los electrodomésticos necesarios en su hogar, a 
tarifas asequibles.

Los deseos de este grupo de vendedores es bien loable, 
i Ahí y nos advierten:

-Rogamos al público que no se fien de quienes les ofrecen 
dinero por los aparatos viejos.

Los componentes del UVE pretenden mantener en todo lo 
que yenden los precios del año 1973. Nos lo aseguran en esta 
simpática reunión, sin ningún valor oficial, pero seria y 
consciente.

Una carta con el destinatario 
cambiado

PUBLICABAMOS ayer una carta abierta dirigida al 
"concejal" don Calixto Martínez, delegado de Deportes 

del Ayuntamiento de Zaragoza, sobre el Palacio Municipal de 
Deportes.

Pero el firmante sufrió un lapsus al confundir al padre, el 
prestigioso comerciante zaragozano, don Calixto Martínez, 
con su hijo, el concejal don José Luis Martinez Candeal, 
también de reconocida proyección en el vivir zaragozano. La 
cosa, ciertamente no tiene mayor importancia, pero en rigor 
de la verdad conviene hacer la aclaración precisa, porque 
"cada uno, como decimos en Aragón, es cada uno", y don 
Calixto Martínez, después de una larga vida de trabajo y de 
constante entrega a muchas obras sociales, no está'metido en 
las zarandajas concejiles que son privativas de la joven 
generación.

Quede pues bien claro, que la carta iba dirigida a don José 
Luis Martínez Candeal delegado municipal de Deportes, al 
que de paso, enviamos un cordial saludo.

Las Bodas de Oro de la 
"Empresa Parra"

Ayer la Empresa Parra, S.A. celebró diversos actos 
conmemorativos con motivo de sus Bodas de Oro. Hubo 

una misa en la iglesia del Carmen y en el Cine Avenida se 
impusieron insignias y se entregaron obsequios a los 
productores. Al mediodía tuvo lugar una comida de 
hermandad en el Hotel Corona de Aragón a la que asistieron 
personal en activo, jubilados e invitados al acto. Las 
fotografías de García Luna, recogen precisamente, dos 
aspectos de esta comida a la que asistió el alcalde.

Para el próximo domingo, se ha programado por la 
mañana en el Teatro Argensola un Gran Festival Infantil, en 
homenaje a los hijos de los empleados, con obsequio personal 
para cada uno y también habrá un gran sorteo de juguetes.
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El secretario de E

Aniversario de la muerte 
de José Antonio

PARA conmemorar el 38 aniversario de la muerte de José
Antonio Primo de Rivera, la Jefatura Provincial del 

Movimiento de Zaragoza ha dispuesto la celebración de 
diversos actos, entre los que figura un solemne funeral en el 
altar mayor del templo Metropolitano del Pilar, que tendrá 
lugar el próximo día 20 a las once de la mañana.

La Jefatura Provincial invita a todos aquellos que deseen 
asistir, para aportar con su presencia el testimonio de sus 
preces por el alma del que fué Fundador de Falange 
Española.

Esta tarde, en el Teatro Principal, recibiremos a "Luia 
Fernanda" y, en días sucesivos vendrán "Marina", 

"Katiuska" "La bruja", "La revoltosa", "La Calesera", "La 
linda tapada y "Doña Francisquita", junto, a otros 
importantes títulos de la inmortal zarzuela.

Nos llegan, para una 
gran temporada de la mano 
de la "Compañía Lírica 
Española" que dirige 
Antonio Amengual y que 
está subvencionada por el 
Ministerio de Información y 
Turismo. Vienen con el 
propósito de colaborar al 
máximo para que el más 
popular de nuestros 
géneros, la zarzuela, pueda 
llegar a todos los públicos 
con la categoría y el 
montaje que merecen. 
Están realizadas con 
tratamientos escénicos de 
hoy, pero sin traicionar el 
espíritu de cada obra.

EL ca: 
Jack' foi: 
Times ”, 
"ARAGOIS

El director, Antonio Amengual, nació en la provincia de 
Cádiz, la tierra de la salada claridad, aunque muy pronto se 
trasladó a Barcelona y más tarde a Madrid, donde cursó la 
carrera de Derecho. Pero a los dieciséis años ya se había 
iniciado en el teatro con José Tamayo, en la compañía "Lope 
de Vega", en la cual desempeñó diversos cargos. Desde 1957 
siempre estuvo como ayudante de dirección. En 1961, pasó 
incidentalmente, a la Compañía lírica "Amadeo Vives" y ya 
no abandonaría el género por el que ha llegado a sentir 
auténtica pasión. En 1974, decide separarse de Tamayo, del 
que sigue siendo un ferviente admirador y forma la 
"Compañía Lírica Española",que hoy dirige. La compañía 
que, en el Principal, va a ofrecernos un variado repertorio de 
zarzuela.
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MUIVDO
Norteamérica, Eiropa Occidental y Japón

unos jns
CONTRA LOS ARAOES

— ! Para que bajen los precios del petróleo
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WASHINGTON, 15 (Efe).- Un plan especifífico de 
cooneración occidental true crearán las condiciones para que 
baien los precios de petróleo, y que incluye la creación de una 
nueva institución financiera internacional para redistriwiir los 
limados “petrodólares” fue propuesto hoy por Henry Kissinger, 
secretario norteamericano de Estado.

Kissinger pronunció lo que portavoces del departamento d^ 
Estado subrayaron fue uno de sus principales discursos en el 
tiempo que lleva, de secretario de Estado, pronunciado en la 
Univerádad de Chicago, donde había sido invitado a tomar la

wcretario de Estado norteamericano subrayó a lo largo de 
lodo su discurso que el entendimiento y la cooperación entre los 
^ses consumidores de petróleo ha de ser previo a ci^lquier 
Siílogo entre estos y los productores, dialogo que los Estados 
Unidos desean, por otra parte. .......................... .

Según Kissinger, la colaboración internacional, 
narticáamiente entre Norteamérica, Europa Occidental y Japon, 
tt una “necesidad ineludiUe”. “Las naciones atlanticas y Japon 
tieien la posibilidad, si tienen la voluntad, no solo de dominar la 
CBsis energética sino también de configurar de ella una nueva era 
de creatividad y de progreso común. De hecho, no tenemos otra 
alternativa”, dijo. '

El secretario de Estado expresó su convencimiento de que las

reducciones de precio del petróleo deseadas no vendrán sólo por 
medio de un diálogo er tre consumidores y productores. ‘El 
precio del petróleo bajará sólo cuando se hayan creado las 
condiciones objetivas para una reducción y no antes”, advirtió 
Kissinger. , . ,

Aunque los Estados Unidos están de acuerdo cotí, los que 
creen que un diálogo entre productores y consumidoreé es 
“esencial”, este debe ser acompañado por la elaboración de una 
mayor solidaridad entre los consumidores. “El centro de nuestro 
enfoque debe ser la colaboración entre las naciones 
cMisumidoras” recalcó Kissinger.

NUEVOS PASOS

Por lo tanto, para Kissinger, lo primero en una estrategia 
concertada entre consumidores, es crear las condiciones objetivas 
necesarias para hacer bajar los precios del petróleo y en segundo 
lugar y mientras tanto, proteger la vitalidad de sus economías.

Después de poner ae relieve los esfuerzos hechos ya TOr los 
ctMisumidores para cooperar, citando la creación de la Agencia 
Internacional de Enerva y el acuerdo “án precedentes’ para 
compartir ' las reservas de petróleo entre los principales 
consurñidores en caso de nueva crisis, Kissinger especifico cinco 
nuevos pasos a dar:

1 — Los consumidores deben acelerar sus programas 
nacionales de conservación de.energía y coordinarlos entre ellos 
para asegurar su eficacia. .

2 ,— Deben igualmente acelerar el desarrollo de nuevas fuentes 
de petróleo y de fuentes alternativas de energía.

Deben fortalecer su seguridad económica para protegerse 
contra, las emergencias del petróleo y salvaguardar el sistema 
financiero intemacionaL

4 .- Deben asistir a las naciones pobres cuyas e^ranzas y 
esfuerzos para progresar han sido cruelmente destruidos por las 
alzas en los precios del petróleo del pasado año”, <fijo Kiæin^J"

5 .— Sólo después de todo esto y sobre la base a la solidaridad 
entre los consumidores se debería entrar en un diálogo con los 
productores para establecer una relación justa y duradera.

Para Kissinger, la conservación y el de^rrollo de nuevM 
fuentes de energía son “básicas” para la solución. En cuanto a la 
reducción de la dependencia occidental del petróleo importado, 
esta “será crqpial”. “Los Estaos Unidos, que importan ^ora la 
tercera parte de su petróleo y la sexta p^te de su enerva total, 

tqpdrán que alcanzar casi el autoabastecimiento”, dijo Kissinger 
que indicó como objetivo para su país reducir sus importaciones 
en la próxima decada de siete millones año mas de un millón de 
barriles por día.
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EL CAIRO, 15 (Crónica por 
Jack FOISIE, de “Los Angeles 
Times’’, en exclusiva para 
“ARAGON/exprés’’).-

CUANDO el canal de Suézparece estar 
próximo a Ja reapeNnTa de la 
navegación, todo parece indicar que. el 

presidente de Egipto Anuar Sadat, vaya a 
valerse de Ja vía de agua como baza 
importante que jugar en futuras 
negociaciones de paz con Israel.

La creencia es que expondrá, y puede 
que ya se Jo haya comunicado al 
secretario norteamericano de Estado, 
Henry Kissinger, que el canal no será 
abierto a Ja navegación a Israel, naciones 
marítimas occidentales o cualquier otra, 
hasta que Egipto copsiga la devolución de 
todo su territorio ocupado por Israel, 
incluido Ja zona donde hay yacimientos 
Petrolíferos.

En, su calidad de asociado con otros 
países árabes en la guerra con Iffael, 
Sadat utilizará el canal como medio de 
persuasión para conseguir que Estados 
Unidos tejerza presión sobre Israel para 
que celebre una nueva reunión 
ateniéndose a Jos términos árabes para Ja 
búsqueda de Ja paz en Oriente Medio.

Un alto funcionario egipcio ha puesto 
relieve: “Nuestros vecinos árabes 

pueden poner en práctica Ja amenaza de 
^^implantar el boicot del petróleo, 
nosotros tenemos poco petróleo, pero 
podemos mantener cerrado el canal".

La utilización del canal de Suez como

arma poJ/tica es cada vez más evidente, 
debido a Ja resistencia de las autoridades a 
referirse a una fecha concreta de su 
reapertura. Dicho extremo fue hecho 
público el vi&mes pasado por el general 
Ensio' Siislvuo, jefe de Ja fuerza de 
pacificación de las Naciones Unidas que 
realiza misiones de patrulla en Ja zona 
neutra del alto el fuego entre Egipto e^ 
Israel. - ,

En una entrevista concertada en 
Helsinki, donde pasa un periodo de 
vacaciones, Siislavuo resaltó que no creía 
que Egipto estuviera dispuesto a voJver a 
abrir el canal antes de que Jas fuerzas 
israelíes se retiren del resto del Sinai,

“Al Ahram” confirmó prontamente las 
declaraciones de Siilavuo, diciendo en un 
editorial que los árabes, no solamente son 
capaces de enfrentarse militarmente a 
Israel, sino también de aplicar varias 
formas de presión sobre los tradicionales 
amigos y aliados de Israel’.

El mantenimiento del canal cerrado a 
la navegación por. otra parte, perjudica a 
Ja economía egipcia, que se encuentra 
maltrecha. El país que cuenta con una 
fuerte deuda y una moneda débil, cuenta 
con el restablecimiento de la nevegación 
por dicha vía de agua para sanear su 
economía Antes de Ja guerra de 1967, 
cuando fue cerrado el canal mediante el 
hundimiento de barcos y colocación de 
minas y cargas explosivas, barcos de 
67.000 toneladas de peso muerto pasaban 
por el canal, por promedio diario se 
efectuaba el paso de 86 barcos agrupados 
en tres convoyes.

Choque frontal 
de dos trenes

200 mueitos
LAGOS 15 (Efe-Reu- 

ter).- Unas doscientas 
personas resultaron muertas 
y otras muchas heridas al 
chocar de frente dos trenes 
el viernes de la semana 
pasada en las cercanías de 
Cotonu, capital de 
Dahomey, informan hoy 
fuentes de la embajada de 
este último país.

Los dos trenes quedaron 
envueltos en llamas y la 
intensidad del choque fue 
de tal magnitud que afectó 

. prácticamente 3 todos los 
viajeros.

Afortunadamente, otros países industrializados han empezado 
a adoptar medidas de conservación por su parte, dijo Kissinger 

que añadió queaelo que ahora hace falta es relacionar 
esos programas con objetivos comunes y designios general^ 
“Los Estados Unidos están preparados a firmar un acuerdo 
internacional de conservación que lleve a ahorros sistemáticos y a 
largo plazo sobre una base equitativa, aseguró.

Kissinger propuso como parte de tal progr^a que los países 
industriafizados reduzcan su consumo de petróleo en 3 millones 
de barriles por día para fines de 1975. ,

En cuanto al desarrollo de otras fuentes de energía, Kissinger 
dito que todos los países deben efectuar mayores esfuerzos en 
energía nuclear, carbón, gas y otras fuentes. Jlablando del 
“proyecto independencia” de los Estados Unidos, Kissinger dijo 
que este “demuestra que los Estados Unidos no‘permitirán nunca 
ser tenidos como rehenes, ya sea políticamente ya sea 
económicamente”. . . •

Pero la mayor novedad del discurso de Kissinger se produjo, 
en el terreno de la cooperación financiera entre Norteamérica -, 
Europa Occidental y Japón donde propuso la creación de un 
mecanismo para redistribuir, con tasas comerciales de ínteres, 
fondos que vuelven al ^mundo industrializado de los países 
productores de petróleo.”

NO HAY OTRA SAUDA . -

TELEFONOS 
de 

"ARAGON/exprés" 
y

“Zaragoza 
Deportiva" 

Rogamos que para sus llamadas 
utilicen los siguientes teléfonos

DIRECCION
Telefono 23 00 99 

(Dotado de contestador automa 
tico y grabador de mensajes a 
cualquier hora del día o de la 
noche).

REDACCION Y 
ADMINISTRACION

Teléfono 21 69 83 

(Centralita con tres líneas)

Después de afirmar que las rentas de los productores de 
petróleo “serán inevitablemente invertidas en el mundo 
industrializado”, ya que “no hay otra s^ida , Kissinger dijo aue 
sin embargo, estos fondos no volverán necesariamente a los 
países cuyos problemas de balanza de pagos son mas agudos, por 
lo que muchos países seguirán siendo incapaces de financiar sus 
déficits y serán vulnerables a masivas y subitas retiradas de 
fondos. .... , _

Pero las naciones industrializadas, actuando juntas, pueden 
corregir esto y reducir su vulnerabilidad redistribuyendo entre 
ellas estos fondos según sus propias necesidades y las de los 
países en desarrollo, de la misma manera que los productores son 
libres para elegir adonde van a colocar sus fondos. .

“Los Estados Uniods proponen que se creen tacdidades de 
empréstitos v garantías comunes que instrumenten la 
redistribución de 25.000 millones de ^dólyes en 197o, y otro 
tanto el año siguiente si fuera necesario”, dijo Kissinger.

Esto “aseguraría la estabilidad del sistema financiero entero y 
la credibiüdad de los gobiernos participantes” y protegería las 
¡nstituciwies financieras, aseguraría que ninguna nación se vena 
forzada a seguir una política restrictiva por falta de financiación 
adecuada, evitaría que cualquier país consumidor se vea obligado 
a aceptar financiación con condiciones políticas o económicas 
intolerables y permitiría a los gobiernos participantes demostrar 
a sus pueblos que los esfuerzos y sacrificios están siendo 
ompartidos equitativamente, segiin explicó Kissinger.

DIALOGO CONSTRUCTIVO

El secretario de Estado norteamericano reveló que este tema 
fue el que centró los debates de la reunión de los ministros de 
Asuntos Exteriores y finanzas de Alemania Federal, japon, 
Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia en el pasado mes de 
septiembre en Washington.

La cooperación entre consumidores no es antagónica con 
una cooperación entre, consumidores y productores en opinion 
de Kissinger que ve la primera como un necesario requisito previo 
para un diákio constructivo, corny hacen muchos de los propios 
productores que han urgido a los consumidores para que frenen 
la inflación, conserven la energía y preserven la estabilidad 
financiera intemacionaL . ., . . j

“un dialogo que no este cuidadosamente meparado 
complicará los problemas que se esupbne resolverla , dijo 
Kissinger._______

“No habrá solución sin los esfuerzos colectivi» d® I*.® 
naciones de Norteamérica, Europa Occidental y Japon... ni 

tampoco en último análisis puede haber solución sin un ibálogo 
con los productores llevado a cabo en un espíritu de 
reconcihacion y compromiso”, dijo Kissinger a manera de 
conclusión
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Aunque el gobierno lo niega

¿CRISIS POLITICA
EN LA R.F.A.?

LA OPOSICION LA APROVECHA PARA DESPRESTIGIAR 
AL CANCILLER SCHMIDT Y A SU ALIADO JEUSCHER

BONN, 15 (Crónica por Miguel MOYA HUERTAS, de la agencia Efe 
especial para “ARAGON/exprés”)

UNA estampa gubernativa, idílica por la apariencia, pero siniestra pues se ha/iaría inmersa 
en una situación de gravísima emergencia nacional, que pintarían todos los partidos 
gobernando en Bonn en un "tricolor" de concentración unánime, acaba de disiparse cual 

fantasma informativo, vulgo bulo, como tantos otros electros inventados por el 
sensacionalismo sin fundamento. ¿Tenía lógica que los democristianos y los cristianosociales, 
fortalecidos en los comicios regionales de Baviera y de Hessen, respaldados por otras urnas 
anteriores, municipales o de "land" fuesen a unirse en esa "macromolécula política", 
polimerizados y por la emergencia angustiosa de la crisis, para administrar la 
Bundesrepublik?

No han sido anunciadas las

armamento nuclear.

invitados.
El próximo miércola

posibilidad de entrar 
contacto con algunos de
miembros de los cuatro parí
de la oposición así como I Rockefeller inici

LE VERAN EN TV

asi cofno el pi

onferenc

LOS OBJEUUOS ARABESEl Gobierno niega esa crisis, en su

PENETRAR JÑ EL CAMPO DEL REFINO Y HACERSE CON LAS

6ASOU ÑERAS'EXISTENTES EN LOS EE. UU.

los años cincuen 
Con anteri

otros políticos influya ,durante dos días 
aparte de Tanaka. Todavían ¡dejar en claro SI 
conoce la lista oficial*

jefe yanqui, tendrá en cuenta aquellos países 
bien avenidos con Washington y ligados a la 
luperpotencia por lazos de mutua y 
respetuosa amistad.

La R.D,A excluye del gasto diario 
obligatorio como visitantes occidentales de- 
su territorio (13 marcos) o del Berlm-Este 
(6.40) a los menores de 16 años y se espera 
que, m^s adelante, alcance la 
condescendencia al extremo de liberar a los 
jubilados y a los inválidos y rentistas sociales 
del gasto forzoso que debe efectuar 
cualquier viajero occidental por cada jornada 
de estancia oriental.

Una ventaja práctica consiste en que, en 
lo sucesivo, los viajeros podrán depositar 
dinero alemán oriental en bancos de la 
R.D.A. y descontar de esa cuenta especial la 
cantidad que necesitan sin pagar ningún 
suplemento por la tramitación bancaria. 

variante amplia, y la oposición la aprovecha, 
en su dimensión restringida, para 
desprestigiar al canciller Schmidt y a su 
aliado Genscher, ministro del Exterior y 
presidente del partido demoliberal. A largo 
plazo, cara a las elecciones federales de 
1975, el proceeo de deterioro coyuntural es 
tan acusado que basta a fomentar el 
dinamismo victorioso de los democristianos.
Bien que no lo es tanto como para forjar 
equipos de "salvación nacional", esta idea 
surgió de la quijotesca mente de Willy 
Brandt, jefe del partido social democrático, 
cuando en un mitin de la regional del SPD en 
Berlín-Oeste, apuntaba la oportunidad 
hipotética de semejante "gestor universal" o 
mas bien engendro ejecutivo multicolor.

NUEVA YORK, 15.— (Crónica de Philip

EL EJE SCHMIDT-FORD

El canciller Helmut Schmidt tiene enorme 
fé en que los dos países mas fuertes 
comercial mente hablando —los Estados 
Unidos y la República Federal de Alemania— 
resolverán asociados mano a mano frente a la 
inflación y el desempleo, y la carestía de 
vida, los problems que esencialmente crean 
el desequilibrio de las balanzas de pagos. 
Brand, fue el canciller de la Ostpolitik, 
mientras que su sucesor y correligionario es 
el canciller de ios OST-Westpolitik, pero 
contemplada desde un punto de vista 
occidental: de cualquier modo no es el 
compañero de viaje, sumiso e ingenuo, de la 
Westpoiitik del Kremlin, de donde algunos 
observadores deducen que Schmidt, en ese 
compadrazgo tan íntimo con la Casa Blanca 
y el Pentágono, que pronto pondrá de 
manifiesto la visita del estadista alemán al
••ARAGON/exprés”. PAG. 12

GREER, del “Washington Post”, en exclusiva para 
“ARAGON/exprés”).

tL último objetivo de la política petrólera árabe es penetrar 
en el campo del refino, distribución y comercialización del 
petróleo árabe en todo el mundo, declaró ayer Saud M. A 

Shawwaf, asesor del Gobierno de Arabia Saudita. Shawwaf, 
entre cuyos clientes figuran las principales compañías petroleras 
e incluso el Chase Manhattan Bank, afirmó que los países árabes 
productores de petróleo desean ampliar sus actividades en este 
campo y que las compañías que deseen comerciar con los árabes 
en este punto tendrán que disponer de los técnicos que sean 
menester para ampliar el control de dichos países del mundo del 
petróleo.

Shawwaf insistió en que su opinión es puramente personal y 
en que el expresarse de esta manera no reflejaba postura ninguna 
oficial. A la pregunta de si en esta política de los países 
productores de petróleo entra el objetivo, por ejemplo, de 
hacerse con las gasolineras existentes en los Estados Unidos, 
Shawwaf respondió: "Precisamente, es uno de los objetivos 
principales, pero su consecución depende lógicamente de lo que 
hagan las compañías petroleras nacionales de los> países 
consumidores".

El mismo Shawwaf, que hizo estas declaraciones en el curso 
de una conferencia titulada "el petróleo y los gobiernos", negó 
que los países árabes tengan intención de nacionalizar las 
compañías que se dedican a la extracción de petróleo según él, 
los árabes están muy satisfechos de su actual participación del 60

La próxima semana, Ford a Japón 
Rock

EXTRAORDINARIAS ‘|j[ 
medidas de seguridai j n(i

UN HELICOPTERa LE TRASLADARA DE UN LUGAf^mJ 

A OTRO, EN VEZ DEL CLAStOQ AUTOMOVIL A ' 
TRAVES DE LAS CALLES

TOKIO, 15 (Crónica 
por Sam JAMESON, de 
The Los Angeles Times, 
en exclusiva para 
‘ ‘ARAGON/exprés”)

«Si res 
para as

u N sistema de medidas de 
seguridad extraordinarias 

mantendrá al presidente de los 
Estados Unidos, Gerald Ford, 
apartado de la población 

Japonesa y extraordinarias 
medidas de precaución poiftica 
le mantendrá alejado de casi 
todos los.asuntos que pueden 
dar origen a controversias, segúrt 
indica el detallado programa de 
la visita que. efectuará Ford a 
Japón la semana próxima.

El programa, definitivo, que 
■todavía no ha sido anunciado 
oficialmente a pesar de que Ford 
es esperado el lunes, fue dado a 
conocer a los periodistas que 
están organizando sus planes 
informativos durante la visita de 
cinco días de duración.

Se indica en el programa que 
Ford en vez de trasladarse en 
automóvil a través de las calles, 
irá en helicóptero tanto a su 
llegada como en el momento de 

'marcharse, desde el aeropuerto 
de Haneda en Tokio y el 
aeropuerto de Itami en Osaka y 
a la antigua capital de Kyoto.

Los partidos políticos de la 
oposición tenían el propósito de 
organizar manifestaciones de 
protesta por la visita 
presidencial debido en parte a 

un intento para asegurarse que 
el primer ministro Kakuei 
“Fanaka no trate de sacar 
ventajas políticas de ella, pero la 
policía no cree que se 
produzcan actos de violencia.

El mayor mot ivo de 
preocupación es la posibilidad 
de que los grupos radicales 
pudieran tratar de hacer algo. 
Terroristas no identificados 
colocaron bombas que 
explotaron en dos importantes 
empresas japonesas el 30 de 
agosto y el 15 de octubre.

Las medidas de seguridad 
serán tan rigurosas que incluso 
el número de periodistas que 
tendrán acceso a los aeropuertos 
de las tres ciudades que va a 
visitar, será muy- limitado.

recepciones- masivas a cel 
en la tarde del 20 de novi

Las únicas entrev 
programadas que pudieran 
tiempo suficiente p 
conversacións concretas son 
dos que va a celebrar 
Tanaka que ahora ti ;J 
problemas y preocupación J

WASHING' 
ICH, del "W 

"ARAGON/ex

L vice-presic 
Nelson A. Icausa de sus bienes personal

se ve amenazado de qu 'acusación de qu
privado del cargo despuk 
abandonar Ford el país.

venido violando 
los donativos y |Sin embargo es probable . . .

una recepción con los mied millones de 
del parlamento ofrezca a Fa Juncionarios.

La cuestión f

medidas de seguridad referente a 
las apariciones en público del 
presidente norteamericano pero 
se supone que el japonés medio 
tendrá que confiar en las 
pantallas de televisión para ver a 
Gerald Ford.

En el programa de la visita se 
indica que Ford se entrevistará 
con centenares de japoneses 
influyentes y norteamericanos 
residentes en Japón pero-es muy 
poco probable que tenga 
oportunidad de mantener 
conversaciones concretas con 
algunos de ellos dado que estas 
entrevistas tendrán lugar en

presidente será invitado a iRockefeller que 
almuerzo, por el Club Nado asegurando’ que 
de Prensa que será precedido ____ _
una alocución de f. a am 
televisada al país, pero f)rocedim¡enti 
mantendrá coloquio previo: comprometió a 
los periodistas, con el restamos a 1 
no le hagan preguntas sob*^ ,. ,, , 
t e m a d e I o s b a
norteamericanos que vis^Unidos, excepci 
Japón y se supone que Ikf*'Compromisos cc

A pesar de todos ^enfermos.
esfuerzos que hace el Gobir^ Pq,. jy parta 
japonés se teme Qu^Arthur J. Gol 
controversia nuclear sea la n». ,
principal que ensombrezca06 qU6 
visita de Ford.

por ciento e en las extracciones de la compañía, las cuales 
solamente se quedan con el restante 40 por ciento.

Añadió sin embargo, que las compañías "tradicionales" que se 
dedican a la extracción de crudos desde hace ya muchos tiempo 
en adelante tendrá que suministrar también la técnica necesaria 
para ayudar a dichos países a penetrar en el campo del refino, 
procesamiento y comercialización del petróleo árabe.

Por su parte, las compañías "nuevas* que quieran dedicarse a 
negociar con los países árabes tendrán que presentar una serie de 
planes para colaborar con dichos países en campos que no tienen 
relación con el petróleo, como es, por ejemplo, el del fomento de 
las técnicas agrarias. La presentación y viabilidad de estos planes, 
destinados a fomentar el desarrollo de dichos países, será uno de 
los puntos que mas se tendrán en cuenta para que esos mismos 
países árabes se decidan a aceptar las ofertas de las compañías 
"nuevas". Según lAhawwaf, el papel tradicional de petróleo "ha 
desaparecido en unos casos y disminuidos en otros". El proyecto 
de los países petrolíferos de penetrar en el mundo del refino, 
distribución y comercialización del petróleo se llevará a cabo en 
tres etapas.

La primera consistirá en la compra de acciones de las actuales 
compañías petroleras y en la iniciación conjunta de nuevas 
empresas. De esta etapa forma parte el hecho de que la mayor 
parte de los países árabes, si no todos, se están haciendo ya con 
la mayoría de las acciones de dichas compañías. La segunda 
consistirá en la encomienda de determinadas actividades a 
compañías privadas de los países productores y consumidores. 
La tercera consistirá en que las compañías nacionales hagan 
inversiones en proceso de petróleo posterior a su extracción lo 
cual según Shawwaf, será "inevitable".
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j.'ROMA 15.1 
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•rolongada hasta I 
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MAsí se afirma e 
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^^'T^h^Pl lament» 
/multiplicación de 
S|l argos 'debate: 
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’ravo hoy en u 
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cuerdo, a pe: 
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que ahora t 
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Rockefeller, taiante:

demócrata Robar C. Byrd, inmediatamente antei de que

que el comité se deberla dar por 
Rockefeller no haya cometido

satisfecho con q'ue 
ningún "fraude o

los años cincuenta.
Con anterioridad, a ello, pero también ayer.

¡venido violando las leyes del estado de Nueva York con 
los donativos y préstamos que, por el valor de casi unos 
tres millones de dólares, ha venido haciendo a diversos

La cuestión fue puesta sobre el tapete por el senador

s bienes persónate ----------- . . -, - .. ... » u
3nazado de qu ¡acusación de que durante los últimos dieciseis anos na

! NO VIOLE 
"lÂSliïiS
)V1L A

■ masivas a cel 
del 20 de novier;

«Si regalé dinero lo hice 
para anudar a mis amigos»

Ticas entrevijt WASHINGTON, 15 (Crónica de Spencer 
S que pudieran "Washington Post” en exclusiva para

ARAGON/exprés”).

El vice-presidente designado de los Estados Unidos, 
Nelson A. Rockefeller, negó ayer tajantemente la

nto ofrezca a Fa funcionarios.

ición Tsî^œmo i Rockefeller iniciara las declaraciones que tiene que hacer 
íticos influya ¡durante dos dias ante el Comité de l|rocedimientos para 

anaka. Todavíali ijgjgr en claro SUS asuntos financieros desde la década ds 
3 lista oficial*

ximo miércoles ------ ------------- . - -
será invitado a (Rockefeller que explicó la mayor parte de sus donativos 
)or el Club Nac: asegurando’ que los había hecho "precisamente para

® amigo", firmó ante el comité senatorial de 
al país, pero procedimientos una declaración por la que se 

coloquio previoB^mprometió.a no hacer en adelante más donativos ni 
tas, con el finde^j¿jlgjPQj g funcionarios en el caso do que sea 
"eP^os'^bT®®"^*'"*®^® vico-presidencia de los Estados
¡canos que vi^Unidos, excepción hecha de los casos en que se trate do 

3 supone que is^compromisos con motivo de cumpleaños u onomásticas, 
nuclear. ' asi coíno el pago de medicinas por parte de amigos
ar de todos ^snfermos. ,
ue hace el GobieÇ. jy parte, «I ex-presidente del Tribunal Supremo, 
se teme ^^®ÉArthur J. Goldberq, que intervino inmediatamente 

iue^^ensom^rez(^^®$pués de que Rnckéfeller abandonara el local, afirmó

Conferencia mundial de alimentación

ANUARIO ESTADISTICO 
DE LA IGLESIA;

DISMINUYEN los
BAUTISMOS y las

VOCACIONES RELIGIOSAS
AUMENTAN LAS CAUSAS 
MATRIMONIALES

CIUDAD DEL 
VATICANO 15 (Europa 
Press).— En la Iglesia 
continúa la disminución de 
los sa cerdotes, religiosos, 
religiosas, seminaristas, asi 
como los bautismos.

* e NO HABRA 0
1 LAS

‘T- PROLONGACIONES
MAÑANA SERA LA CLAUSURA

a, las 'cuales

nales" que se 
ichos tiempo 
ca necesaria 
o del refino,

n dedicarse a 
’ una serie de 
|ue no tienen 
I fomento de 
estos planes, 

será uno de 
esos mismos 

is compañías 
petróleo "ha 
. El proyecto 
o del refino, 
irá a cabo en

e las actuales 
a de nuevas 
|ue la mayor 
iendo ya con 

La segunda 
ctividades a 
msumidores. 
males hagan 
ixtracción lo

roma IS.íEfe).— La Conferencia Mundial de 
Úitnentación sera clausurada el próximo sábado y no será 
'colongada hasta la semana próxima, según algunos rumores 
P®» insistentemente circularon en el Palacio de Congresos 
te Roma, donde se desarrollan las sesiones.
í^Así se afirma en medios autorizados, despuéj de que los 
I^jos de esta reunión mundial soKre el hambre se haya 
'•stp ampliamente retrasada en su programa, a causa de la 
multiplicación de proyectos de resolución y, sobre todo, de

IL i argos'debates para poner de acuerdo las, en muchos 
ps» enfrentadas posiciones de los diversos grupos de 

especialmente los desarrollados y no desarrollados.
«ward Martín, ¡efe de la delegación estadounidense, 
’rayo hoy en una conferencia de prensa esta "lentitud de 
’. irabajos”, aunque la justificaba en las muchas 
"jultades surgidas tanto para establecer la declaración 
Jl ~en cuya redacción se trabaja a -puertas cerradas 
ho para lograr resoluciones concretas de los grupos de 

especialmente en aquel referente al comercio 
halal.
Manifesté el representante norteamericano como el 
|®T comité había encontrado demasiados puntos de 
(Cuerdo, a pesar de que desde hace tres días un grupo 
fingidos de catorce países trabaja en el desesperado 
Fio de conciliar los intereses de naciones desarrolladas y 
I .p^’^i'cJladas en materia de comercio internacional y de 
“ilización y apertura de mercados.
o obstante, Martin dijo que “los trapajos prosiguen de 
'3 bastante satisfactoria, aunque aun no podamos 
’jarnos satisfechos".
iJa conseguir reducir al máximo las dilaciones, el 
¡«nte de la Conferencia, el italiano Giuseppe Medici, 
°®ará mañana a los principales responsables de la mesa 
^?.^*al y a los dirigentes de los grupos de trabajo, a los 
“Pirá, según se dijo ayer, realismo y poder de síntesis, 

estrictamente el calendario de trabajo en los 
•hnios días de sesiones".

» ’tees, 15 DE NOVIEMBRE DE 1974

ilegalidad" durante su campaña de 1970 para gobernador 
de Nueva York, durante la cual su hermano Laurence 
Rockefeller entregó la cantidad de 60.000 dólares para la 
elaboración de una biografía crítica del mismo Goldberg. 
La biografía apareció cuando se encontraba en su punto 
algido la campaña, disputada entre Rockefeller y 
Goldberg. •

Refiriéndose a la obra, Goldberg, afirmó que el libro 
no le gustó y que lo consideró más bien como un libelo 
difamatorio, pero que lo que importa ahora no es tanto 
el contenido de la biografía cuanto taparte 
desempeñada por Rockefeller en su financiación.

Aunque Rockefeller había negado anteriormente toda 
intervención en este asunto, el miércoles se yió obligado 
a reconocer aiite el comité que de hecho, cuando un 
antiguo ayudante suyo le habló del proyecto, él lo 
aprobó y remitió al ayudante, a su hermano Laurence, 
para que tratara con él del asunto de la financiación.

Desde entonces. Rockefeller ha venido defendiendo a 
Goldberg, hasta el punto de que ayer confesó: "Cometí 
una equivocación al aprobar el libro... realmente, no fue 
un proceder elegante". El comité proseguirá hoy las 
declaraciones sobre este asunto .

HOY SE REANUDA EN LA 
O.N.U. EL DEBATE SOBRE
EL PUEBLO PALESTINO

HABLA
Jordania

NACIONES' UNIDAS, 
15 ( Ef e-Peuter).— Ló 
Asamblea General reanudará 
hoy su debate sobre el 
pueblo palestino, figurando 
Jordania entre los países que 
intervendrán en el mismo; al 
final de la jornada, se 
'permitirá a Israel pronunciar 
un discurso, de una duración 
máxima de diez minutos, 
para contestar las* 
interpelaciones.

Al mismo tiempo, 
proseguiráft las consultas 
entre los delegados árabes y 
sus patrocinadores para la 
(elaboración de una
resolución, en le que 
posiblemente se pida la 
reafirmación del "derecho de 

I alos palestinos a 
a u to-de ter mi nación, 
independenxi a y I a
soberanía".

Fuente informadas 

aseguran que en el proyecto 
se reafirmará el "derecho de 
los palestinos" a retornarla 
sus hogares y propiedades".

El presidente de la 
Asamblea, ministro de 
Asuntos :Exteriores argelino, 
Abdelaziz Bouteffika,

'I

Mientras aumerttan las 
defecciones entre los 
sacerdotes y las causas 
ma trim onales, Ast se deduce 
del anuario estadístico de la 
Iglesia, correspondiente al 
año 1972, presentado en el 
Vaticano por el profe'sor' 
Alessandrini.

Los sacerdotes del clero 
secular (no pertenecientes a 
órdenes r eligiosas) han 
pasado de 2 70,73 7 en 19 71 
a 268.976 al año siguiente.

según cifras del anuario de 
784.162 en 1971 a 772.032 
m 197Z

Los seminaristas pasaron 
le 68.776 en 1971 a 64.647 
el año siguiente.

Por otra parte, los 
bautismos han pasado de 
1 7.117.633 en 1971 a 
16.951.316. Este dato 
indica que muchos padres 
bautizados no bautizan a sus 
hijos, dado que en los 
nuevos b au tismos se 
cuentan también los de 
conversos en los países 
típicamente de misiones.

Han aumentado, sin 
embargo, los matrimonios, 
pasando de 3.992.529 en 
19 71 a 4.099.5 75 en 19 72.

Las defecciones sacerdotales 
pasaron de 1.894 en 1971 a 
1.964, en 197Z Se observa 
asimismo, una disminución 
de religiosos en las. órdenes
y congregaciones 

si bientradic i oncles, 
aumentan en las 
creación.

Las religiosas

de nueva

pasaron,

Asimismo han aumentado 
las causas matrimoniales 
presentadas en los tribunales 
eclesiásticos que han pasado 
de 19.603 en 19 71 a 25.708 
el año siguiente.

Otro aumento estadístico 
ha sido el de las ^parroquias, 
que han pasado de 192.644 
en 19 71 a 193.996 en 19 72.

V

Imágenes de la presencia de Arafat en Nueva York y en La OM. U.

propuso anoche la limitación i 
a una sola interversión de •

para la l ihpranftn qe 
Palestina. Yasser Arafat.

cada delegación, por jornada, j Israel hablóe 
en el debate. Este se inició el j último lugar, 
miércoles con un ^.discurso . El or

' del jefe de la Organización

Israel habló el mismo día en

organismo
internacional apoyó la

propuesta del presidente, por 
75 votos a favor 23 en 
contra y 18 abstenciones, a 
pesar de la fuerte oposición 
de los Estados Unidos e 
Israel.
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EN
cine ^.tecrtrcr^ tv

CARTELERA En Atlanta con 
la asistencia de

STA
raorciPAL. - Hoy» iwwn- 

«Màùri Compañía Lírica ffr- 
paftola. 7 y 11 <Laita Fer* 

Dlrscqlóa, A&totiio
Aoaon<uaL 9

CINES DB ESTBUNO 
actualidades. — 4-7-0-11 

(May. 18). CoattausMán ¿le 
estrato: • Un Uqae de dto- 
ttefdáa.,Olenda Jaolcsan jOa 
car 07». George 8««at 

abgen SOLA.—6-7-8 11 tM* 
yores 18). Estrato en su ve 
slón en español: Bepolsloc 

' Oran fUm de Poiansct .: 
(Catherine DenenvA 

avenida. — 6-7-4-11 I Ma
yores 18). Ultima wmaíia 
en Zaragosa: Ohlcaa de al
quiler: Nadluska, 811 na do
lar (8 semanas). > 

COLISEO. 6 - 7 - n# - 1T*L6 
(May 18). American Graffiti 
(¿Donde estabas te en el 

. 827) Richard Tfreyffua, Rot - 
ny Howard.

COSO. B-7-S-11 (May d* 
18 años y.do'M acompafta- 
dos). Jenaro el de ios 11. 
Baatotancolor. Alfredo ban
da,' María- Lolaa Bar ’obe 

DORADO. — 5-7“«-U -Ma
yores 18). n aoooloo de mw- 
fteeaa Helga Une. Immr de 
Banti. David Bocha.

fleta. 6-7-8-U <May. 18«. 
2* semana: Tratamiento de 
shook. Todd-ao ’ Col tr - Fv 
tereofÓQlco. Alain Delon. 
Annio Olrardot

GOTA. - 6-7-Hl -May 18>. 
Virilidad a la italiana. Tu*l 
Perro, Agostina 8elU, en un 
film de Cario PontL

mola. - 5-7-8-11 ‘May. '"L 
Bbtseno: El hombre del 'oe 
eebro trasplantado. -Matnieu 
Carriere. Nicoletta Machia- 
relit

PALACIO. — 6-7-8-11 i Mayo
res 18). 3.* semana; El <i»- 
dnado. Dustln Hoffman, 
Katherine Ross. Butaca V 
pesetas.

PALAFOX — 6-7-9-11 ‘Me 
yores 18). 2.* aéhaaoa: lotr 
mento. Eastmane ti it. Atia 
Belén, Pranclsco Rabat Jon- 
chlta Velasco. Javier E xiriva

BEX. — 6-T-»-n -May. 18) 
2.* semana: No matara*. 
Eastmancolor. Ao^la Mou- 
na. Tony Isbqrt. Blmm An
drea

VICTORIA. — 6-7-8-11 (Ma
yores 18). Cereo de sangre. 
Cinemascope ’ - Eastmanco- 
lor. Serge Regglartt JuUot 
Borto.

CIÑES DE ARTE Y ENSAYO 
■LI8EOSÍ 6-7-8-11 ‘Mayo 

res 18), 3.* semana: El vaU> 
Cinemascope - Technicolor. 
Un Uto de Barbet S'hroí 
der, con Bullo Ogfer, Jean 
Pierre Kalfnn______ _

CINE» DE BEERTPENO 
ARLEQUIN. — Desde las 4,4b

(Menores acom p a ñ a d i s . 
Los cuatro jinetes del Apo 
callpsia Technicolor. Glenn 
Ford, Ingrid Thulln.

PUX. — 4’45 continua (Ma 
yores 18'y may. 14 acompa
ñados). La mujer de paja. 
OI n a LoUohrígida, Sean 
Connery.

GRAN VIA. - 5-7-8-n (M^ 
yoree de 14 años y menoría 
acompañados) 3.’ eemanu 
El callón azos. Eastmanemo’ 
Paco Martines SoHa, 
rinda Chico

LATINO..*— 6-7-9-11 (Maît
res 18). Tras la huella del 
delito. Robert Dlvat Vema 
Bloom. ; \

MADRID. — SALA V 4 45-7 
8-11 (Todos públleoi). Es
capada a la Italiana Las 
mancolor Maf’.ene, ‘obeiL 
Michel Plccolt 'J.ctuw- 
York. ' 
SALA 2: 5-7-8-11 (May, Id 
Una rasón para vivir vana 
para mprir. CineiruncoDe 
Eastmancolor. James b»’ 
bum Bud Spencer.

NORTE. — 5-7-9-11 (Tod'.s 
públicos). El abuelo tiene un 
plan. Paco. Martínez Sana, 
Isabel Garcés, José Sacris
tán.

OLIVER. -tr"-6-7-9-ll (Todos 
■públicos). Relaciones casi 
públicas. Manólo Escooar, 
Conchita Velasco.

PABIS.--4 45-7’30 . »T4b MR 
lyores 18). 2.’ semana: ’ Pa
pillon Cinemascope »>071- 
nicolor. Steve McQueen. 
Dustln Hoffman.

PAX. — 4,45-7-9.15-11,15 (Ma
yores 18). El Juet de la hor- 
ea. Paul Newman, Jacque
line Blsset.

RIALTO, -r 5-7-9-11 (Mayo-' 
res 18). Múñecas ahorcadas. 
Bárbara Parkins, Perfil 
Taube.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. IF) 
(libración Dragón. Cme- 
nfascope - Technicolor. Bru
ce Leo, John’ Saxon, Anna 
Capri.

SALAMANCA. — 5-7-9-.'!
(May. 14 y menores acom
pañados). El viaje. Sofía 
Loren, Richard Burton.

FENECIA. — 5-7-9-11 (Majo
re® 18). Tocata y fuga de 
Lolita. Pauline Challedor, 
Amparo Muñoz, Arturo Fer
nández.
PALACIO del hielo

EL ’Ibón - Sesiones de ,>«- 
tina je Matinal 11 a l’3ú 
Tarde, continua devie 'as n 
hasta la I de la madrigad’»
Cafetería Pormlgal Hie-o. 
Servicio de barra y platos 
combinados.

(Terror y "rock")

Ringo Starr

rmiltitudinario 
ESTRENO DE «EL 

RUO DE DRACULA»

En el teatro Cherokee, de Atlanta, 
Georgia, ha tenido lugar el estreno de 
“Son of Drácula ” (El hijo de Dracula) la 
primera película de Drácula con rock 
and roll protagonizada nada menos oue 
por Harry Nilson, y Ringo Starr, 
encamando al famoso Conde^ Down, el 
primero y Ringo al Mago Merlin.

HARRI NILSSCN Y RINGO STARR 
se dirigieron directamente desde el 
aeropuerto al hotel Souffer’s, donde 
celebraron una rueda de prensa, y desde 
allí, fueron conducidos al teatro en un 
coche fúnebre y' saludaron desde el 
tejado del mismo a miles de admiradores 
que les ovacionaban, muchos de los 
cuales se habían disfrazado de Drácula o 
Merlin. Por cierto que los diez mejores 
caracterizados de Dracula recibieron un 
premió de un reloj de pulsera Nilsson y 
discos LP’S y singles de la banda sonora^ 
de la pelicula y del tema "DA Y BREAK 
(Al romper el dü), canción que relata la 
acción del heredero del vampiro ante la 
luz del sol.

Dentro de unos días aparecerá en 
España “DAYBREAK" y también el LP 
“SON OF DRACULA", que están 
batiendo record de venta en todo el 
mundo, seguidor de estos dos genios de 

’ la música moderna, que se unieron en I una película que será histórica.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

Autobuses desde Plaza Diego Veld/qu^'r

PROGRAMAS "EL PAPAGAYO'
PARSIFAL

PRIMERA CADENA

1 ,45 : de ajuste; 2,15:
y presentación 2,16:

Avance informativo; 2,20: Hoy 
14,15; 3,00: Telediarlo; 3,25: Fin de 
semana; 4,00: Tiempo de vivir, 
tiempo de amar; 4,55: Despedida y
cierre.

6 ,30: de ajuste; 6,45:
presentación; 6,48

Avance informativo; 6,50: Un globo, 
dos globos, tres globos.

8,00: Telediarlo; 8,15: Beat Club;
8,45: Las Instituciones;
9,15:Sberlock Holmes (“La segunda 
mancha”); 10,30: Suspiros de 
España, 11,00: Telediarlo; 11,25: 
Reflexión; 11,30: Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

7,30: Carta de ajuste; 8,00: 
Presentación y avances; 8,01: Temas 
74; 9,30: Telediario; 10,00: Temas 
74; 11,30: Despedida y cierre.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia, es su ambiente’’. ^San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono 
214856

Hasta el próximo sábado, actua
ción del Eran show flamerico LA 
PEPA Y SUS RUMBERAS”. Se- 
vUla, 6. Teléfono 379200.

ASTORGA'S GALLERY 2

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a n; 
ambiente

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado- fi«ta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumisiem incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

Si busca tranquilidad y reservado 
amUent"., tenemos lo. que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás 
Telefónica, (S. Vicente Paul), 
'•'eléfono 291166.

CHARLESTON 
AÑOS 20

TEATRO PRINCIPAL 
HOY 

ACONTECIMIENTO EXCEPCIONAL 
PRESENTACION DE LA

COMPAÑIA LIRICA ESPAÑOLA
TARDE A LAS 7 - NOCHE A LAS 11

LUISA FERNANDA”! 
de GOMERO y FERNANDEZ-SHAW.I 

MORENO TORROBAy maestro

DOMINGO: TARDE 7 - NOCHE 11

“KATIUSKA" 
, DIRECCION 

ANTONIO AMENGUAL

SOLDADURA MODERNA

FELIX MARUGAN

LAGASCA, 17 TELEFONOS 220150 y 229423

OPTICA

Alfonso 1, 18 Pasaje Palafox
Teléfono 230240 Teléfono 235494

30t
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i6n Nacional de Er 
noiivo; don Domi 
¡isidente de la A 
Icional de Acei 
jrazara y de la UNA 
tgel Uceda, presii 
dicato del Olivo c
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VIADRID, 15.(E 
fesional de la I 
•sición entre esp 

.. , .. ir 1 y menores Avda. Madrid 161 -10 ¡sentación de 
Tçléfono 331014 nplido o exento* 

jgg/j título de Bac 
rtos al régimen i 

¡Principios Fui 
más leyes fund 
ste es el tex

■ra jánico de la Esi

PAGO-PAGO POLÍNESIAN • BAR 'dificado por 
bernación.
Los aspirant 
ficedentes peni 
ma conducta ! 
kt? cuerpo u 
oicipio, ni de 
|Fn la necesari 

Cl ¿’P'^ïntes que 
Cómodo personal y diferente, t/ Pdicia Armada 
Moncayo, CASETAS f ^âs de cinco

,>as convocatoi 
poseer el

Disfrute Vd. de su bebida exotica o tradicional en las noche de 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

CANCELA
“LA CANCELA DÉ ORO 
musical”, Rovo, 5. Teléfono 
211250.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

Abierto solo vísperas y •
las 6 de la tarde. NDEVA 
DIRECCION, XÎVeRPUW 

• ¡Vuelve al^e, con vida! ! . 
¿lamino de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
amliente Astinta Recientemente 
inauEurado, en San Juan de la 
Ouz, 28.

STORK - CLUB

G RAWER CLUB

PACIFICO
Exclusivo para novios, con ni^ 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a lO.Telétono 211137*

■inalmente, 
Ipcional mente 
ediata siguien 
a anterior, nc 
fentarse al últii 
B? y rebasen '

IGUANA
Juventud,, ritmos, 
Precios jóvenes. C/. Majre 
Vedruna, 11. Teltfono 217052

SENECA
Nueva dirección. 'Todos loaqi** 
las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENOA”.

1800
Eafejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel 214804.

La música mis rahioaain^ 
nueva en la discoteca con saw” 
internacional. Cavia, 10,

DLSPUt.S DE SL ItODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telefono 393014.

Es, 15 DE h

VIERNES* 15 DE NOVIEMBRE 1
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STA CAMPANA,
ENDS ACEin

300 MILLONES DE KILOS, FRENTE A 
LOS 400 PRODUCIDOS EN LA ANTERIOR

el aumento del precio depende 
de las existencias que se pongan 

; al servicio
MADRID, 15 (Europa 
-s) - La cosecha de aceite no 
sa'rá esta campaña de 
scientos millones de kilos (la 
¡^ior fue de cuatrocientos 
¡renta), producir un kilo de 
^te cuesta 97,70 peseta, la 
acidad de' almacenamiento 
dical y de cooperativas supera 
300 millones de kilos, y la 

la de los trabajadores del 
____ zar es muy inferior a la media 

■■BB^^ional, según se desprende de 
afirmaciones emitidas en una

4E 11 
i

JA

w

dical que organizo la revista 
lermandad'*, órgano del 
dicato Agrario Español.
En dicha mesa redonda 
rticiparon don Dionisio 
hfn Sanz, presidente de la 
i6n Nacional de Empresarios 
pOlivo; don Domingo Solis, 
Lidente de la Agrupación 
icional de Aceituna de 
hazara y de la UNACO y don 
igel Uceda, presidente del 
dicato del Olivo de Jaén y

director del servicio del 
Patrimonio Comunal Olivarero. 
En sus intervenciones 
facilitaron, entre otros, los 
siguientes datos y opiniones;

-Martín Sanz; es indudable 
y comprensible, que no se han 
conseguido con la liberalización 
del precio del aceite de oliva los 
objetivos de la última asamblea 
de olivareros; parece lógico que 
la etapa iniciada culmine con la 
liberalización del comercio 
exterior. El Gobierno facilitará, 
en mi opinión, las 
exportaciones. El olivarero, si 
arranca sus olivos, pierde mas 
del sesenta por ciento de su 
patrimonio, porque valen más 
los árboles que el suelo. Lá renta 
del trabajador olivarero es de 
77.000 pesetas, mientras que la 
neta de los españoles es poco 
menor de|300.Œ)iX El precio del 
litro de eceite de oliva en la 
próxima cosecha no es probable 
que aumente sobre el actual, de 
unas cíen pesetas. El control del 
aceite sólo puede hacerse a

y 229423

ICA

|HOY, CONSEJO 
OELIBERANTE

OE MINISTROS

HAADRíD, 15 (Europa Press).— Bajo la presidencia d^l 
ô 'del Estado se ha reunido a partir de las diez y me^ 
•esta mañana el Consejo de Ministros en el l^lado de 
'Pardo, Consejo que hoy tiene carácter de.ioerante.

■ NUEVA NORMA PARA EL 
INGRESO EN LA POLICIA

VIADRID, 15. (Europa Press).- El
»••• fesional de la Escuela General de Policía sejá Por 

tsición entre españoles, varones, seglares, mayors de 
K. -a u y menores de 32 el día que termine «1 P’«o «

la. Madrid 161 i*’¡sentación de instancias, con el servicio m'h^r 
ífono 331014 np|¡(jQ q exentos del mismo, que se hallen en PO^esion

» uiuiu ae Dacnmei .
rtos al régimen y se comprometan a jurar .

Principios Fundamentales dfel Movimiento Nacional 
^más leyes fundamentales. j ,

tste es el texto del artículo 37 del ^«S’^mento 
I lánico de la Escuela General de Policía que ha sido 
I dificado por una orden del Ministerio de la 

bernación. . .
Los aspirantes deberán carecer, ^^imisrno, 
ecedentes penales, no estar J
*oa conducta y que no hayan sido expulsado 
Sún cuerpo u organismo del Estado, 
oicipio, ni de ningún centro oficial de enseñanza y 
9an la necesaria capacidad física.
«pirantes que pertenezcan a la Guardia Civil, cuerpo

4ESIAN - BAR

as noche de

Mial y i ferente. C/ Policía Armada, o regimiento de la Guardia de ^'^^nco 
SETAS ‘ ^ás de cinco años de servicio, podrán tomar parte

Jas convocatorias hasta los 35 años de edad, p 
\^rán poseer el referido título académico. K-xr. 
finalmente, la orden señala que también 
íPcionalmente podrán tomar parte en la convocatoria 

novi«, con nuW ediata siguiente aquellos opositores que, admitíaos 
lie. de 13 anterior, no pudieron por causa de fuerza mayor
íelétono 211137.. «otarse al último ejercicio o fueron suspendidos en ei 

yo y rebasen ya las edades fijadas.

ítmos, diversion l 
ene.. C/. ’
Teiaono 217052

li ESCALA DE LOPEZ REGA 
EN BARAJAS

ion. ' l odos loe qi** 
la tarde. “BUSQUE MiJrid-Barajas el

•^•stro de Bienestar
’Cial y secretario 
t®ral de la Presidencia 
-Argentina, José López 

mi. ral»<»«nente 93, que permanecerá 
diwotec. con Mbo» "'’■'as en esta

CIA”.

capital, antes de 
reemprender viaje con 
destino a Buenos Aires. 
El señor López Rega, que 
llegó de Roma a bordo 
de un avión especial de 
las “líneas argentinas’* 
fue recibido por el 
embajador de la 
República Argentina en 
España, José Campano.

, Cavia, 10.

¡MINUTO 
DE 

CIERRE

través de la AXweneere. Aunque 
este año será de mala cosecha, ta 
limitación de exportaciones 
permitirá disponer al mercado 
interior de 260 millones de 
kilos, más las existencias, 
actuales. Con la actual subida, se 
ha equiparado el precio del 
aceite al alza general.

—Solís Ruiz; el Gobierno nos 
ha dado una libertad muy 
limitada y condicionada; por 
algo se empieza. Nó creo que el 
sector tenga ningún 
inconveniente en aceptar el reto 
de una libertad; debemos mirar 
al consurrx), no exigiéndole 
precios superiores a los que el 
mercado pueda aceptar y que 
sean concordantes con nuestros 
costos de producción. La 
próxima campaña va a ser 
difícil, y el aumento de precio 
del aceite depende de las 
existencias óue se pongan al 
servicio de este enlace de 
campaña; la C.A.T. debería 
lanzar las reservas procedentes 
de la intervención. La 
administración ha tenido unos 
ingresos extraordinarios con el 
aceite de oliva; 28 pesetas por 
kilo de aceite exportado. La 
Agrupación de Productores de 
Almazara hemos reclamado 

que este dinero revierta a la 
producción

— Uceda; La liberalización 
lleva un trato más justo al olivar. 
La Comisaría de Abasteci
mientos, y Transportes, tiene 
intervenidos actualmente 34 
millones de kilos, precedentes 
de la operación que hizo en el 
mes de julio. Eñ España existen 
unos 1.000 almacenes, 700 
envasadores, millares de tiendas 
y otras muchas personas que 
pueden tener aceite; a poco que 
tengan cada una, supone una 
gran cantidad. Pero la dificultad 
está en encontrarla En contra 
de lo que se ha dicho, en España 
el cultivo del olivar está muy 
repartido.

96,70 PESETAS KILO

Por otra parte, la revista 
"Hermandad” publica también 
en su último número un estudio 
de la Comisión Sindical de 
Precios Agrarios, según el cüal el 
coste unitario de un kilo de 
aceituna es 18,38 pesetas y el 
del kilo de aceite de 05,70 
pesetas. En el estudio se 
consideró un olivar andaluz de 
tipo medio, con 80 árboles por 
hectárea y una producción de 
20 kilos de aceituna por árbol, o 
1.600 kilos por hectárea. En el 
mismo se establecen ^836,55 
pesetas como beneficio del 
cultivador por árbol, 350 
pesetas de jornal para el peón y 
500 pesetas para el especialista.

Asimismo la revista inserta en 
su tercera página un editorial 
titulado "Aceite de Oliva; "el 
productor es ajeno a la 
especulación". En opinión de la 
publicación, el tema de la 
comercialización del aceite y de 
otras grasas vegetales, tratado 
con demagogia interés, ha sido 
objeto de falseamientos. Señala 
que la escasez de aceite ha sido 
utilizada por algunos sectores 
político-financieros, que 
pretendieron presentar como 
culpable al sector agrario. Dice, 
asimismo, que la política 
Seguida en materia de grases 
vegetales no ha beneficiado a la 
producción, sino tan sólo a los 
almacenistas, industríale?, e 
intermediarios comerciales. Y 
opina, finalmente, que los cerca 
de diez mil millones de pesetas 
que habrá de gastar la 
Administración para 
subvencionar con 20 ó 30 
pesetas el litro importado de 
aceite de girasol y de soja 
deberían de destinarse a 
Subvencionar la producción de 
aceite de oliva y de otros aceites 
vegetales.

ü

Conferencia de Enrique y Tarancón 
sobre el Sínodo

«Europa no es el
contro del mundo»

(ni religiosci ni culturalmente)
«Hace falta wolwer al Evangelio < no a fónnulas»

MADRID, 15 (Logos) — "Mi primer asombro es que los problemas de la Iglesia son 
idénticos aunque las soluciones sean distintas en cada país por los contornos 
socio-políticos y culturales", dijo el Presidente de la Conferencia Episcopal E^ñola, 
monseñor Enrique y Tarancón en su conferencia sobre el Sínodo de Obispos,
pronunciada en la Casa de la Iflle^,

Indicó que el Sínodo no es un concilio en 
pequeño, ni por su naturaleza propia, ni por 
voluntad del Papa. No ejerce tampoco un acto 
de jurisdicción. Su finalidad es que los obispos 
del mundo tengan una visión de la situación real 
de la'lglesia.

INFORMACION VIVA Y EXACTA

La primera finalidad del Sínodo es la 
comunicación de experiencias; "ha sido el más 
positivo y el que me ha dado más esf»ranzas de 
los que he tenido la dicha de asistir", dijo 
monseñor Enrique y Tarancóná

También tiene la finalidad de que las Iglesias 
presenten al Santo Padre una información viva 
y exacta de cómo se encuentran las demas 
Iglesias. . .

Manifestó también que había sido 
esperanzador el que se hubiera frustrado el 
documento final porque el método del Sínodo 
"es horroroso, y es que no se ha acertado con el 
método preciso".

**LAS IGLESIAS"

Se refirió a los grandes grupos de Iglesias 
existentes en el mundo y dijo que las africanas 
habían tenido una- intervención muy 
importante en el Sínodo y que miraban a 
Europa con esperanza. Sin embargo han visto 
que lo único que aporta Europa es una especie 
de colonización. Sus exigencias se basan en que 
la Iglesia africana no puede ser extranjera, sir^ 
africana; piden también una mayor creatividad, 
sobre todo en la Liturgia, y una mayor

autonomía de las Iglesias locales; "no hay 
peligro de que los africanos rompan la unidad, 
ni nunca lo han presentado porque muestran 
una gran maduración en la fé".

Respecto de Hispanoamérica indicó que se 
encuentra en un caso parecido al de España, 
porque grandes cantidades de la población son 
masivamente católicas. También dan gran 
importancia a las comunidades eclesiales de 
base.

El problema que les está interpelando, es el 
de la situación socio-económica, que repercute 
en la Iglesia y el los buscan la .i conexión entre 
evangelización y liberación integral del hombre.

"Los obispos europeos nos hemos dado 
cuenta de que Europa no es el centro del 
mundo, ni religiosamente ni culturalmente; y se 
confundía civilización occidental y civilización 
cristiana. Hace falta volver al Evangelio, y no a 
fórmulas".

EVANGELIZACION

Finalmente se refirió a los aspectos más 
urgentes de la evangelización, entre ellos la 
juventud y el campo de la opinión pública. 
Sobre este segundo, se preguntó si había calado 
en la opinión pública el tema del Año Santo, 
sobre la Reconciliación. Refiriéndose a España 
dijo: "No me atevería decir que en España no 
hay pericxJicos católicos, aunque se metan con 
el obispo de Madrid y con el Papa".

Concluyó su conferencia el cardenal 
arzobispo .de Madrid, monseñor Enrique y 
Tarancón. preguntándose:"¿La Iglesia española 
es un elemento de evangelización?

JEFE SUPERIOR DE POLICIA DE VIZCAYA:

«ETA es un problema
de minorías»

B "LO PROBLEMATICO DE AQUI NO ES SUPERIOR 
NI INFERIOR A OTRAS GRANDES CIUDADES"

BILBAO, 15 (Europa Press).- Don 
Enrigue de la Hoz Cabio la, de 47 años de 
edad, soltero, natural de Legueitio 
(Vizcaya), actual Jefe Superior dePolicta 
de Bilbao para cuyo cargo fue nombrado 
el pasado dia 8 de marzo, parece ser gue 
va a ser designado delegado de la frontera 
sur y delegado de Orden Público en el 
Campo de Gibraltar.

El señor de la Hoz lleva 27 años en el 
Cuerpo General de Policta, en el gue 
ostenta el grado de comisario. En los 
últimos años fue jefe de la Brigada 
Regional de Investigación Social por sus 
especiales conocimientos sobre temas 
policiales de la Región. Principalmente de 
la organización ETA.

Don Enrigue de la Hoz está en 
posesión de la medalla de plata al Merito 
Policial, asi como de cruces del Ménto 
Policial con distintivos roj'o y blanco. Ha 
permanecido en Bilbao desde 1959 hasta 
1966, en una primera etapa; en esta fecha 
pasó a Madrid peora ser nuf’vamente 
destinado a Guipúzcoa en 1969 en 
Comisión de servicios como consecuencia

del asesinato del 
Manzanas . En

inspector don Melitón 
julio 'de 1969 pasó

nuevamente a Madrid, siendo destinado a 
Bilbao en septiembre de 1970.

Según ha manifestado el Jefe Superior 
de Policta de Vizcaya a los tnformadores 
“guardaré un imborrable recuerdo de 
Vizcaya. La problemática de agui no es 
superior ni inferior a otras grandes 
ciudades, sino gue cada una tiene sus 
peculiaridades

Respecto a ETA, el señor de la Hoz ha 
señalado gue “en definitiva, es un 
problema de minoriás. Quizá, la labor más 
importante a realizar agui estriba en 
alguj:ias desarticulaciones de tipo 
politico ”.

Quien sustituirá al señor de la Hoz 
como , Jefe Superior de Pohciai de Vizcaya 
es, al parecer, don Claudio Ramos 
Tejedor, de 54 años de edad, casado, gue 
también está pendiente de designación 
oficial. El señor Ramos Tejedor lleva dos 
años como Jefe Superior de Policia 
Oviedo, donde tomó posesión de su 
cargo, el 22 de noviembre de 1972.
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EL ASESINATO de
CARRERO
BLANCO

PRACnC
I

I

TBwn
MADRID, 15 (Europa Press).-

E encuentra prácticamente terminado ei sumario que se instruye por el 
asesinato del presidente Carrero, en el que están implicadas trece 

personas. Los autores materiales del atentado se encuentran en Francia y su 
extradición ha sido solicitada ya dos veces, sin que el Gobierno francés haya 

contestado por el momento.
Los procesados son: Pedro Ignacio Pérez Beotegui, José Ignacio Abeitua 

Gomeza, José Miguel Beñarán Ordeñana, Javier María Larreategui Cuadra, 
José Feliz Azurmendi Badiola, Juan Bautista Izaguirre Santisteban, José 
Antonio Urritigoechea Bengoechea, Jesús Zugarramurdi Huid, Mercedes 
Alcorta Arzac, José Miguel Lu/ua Gorostiola, José Ignacio Múgica Arregui, 
Antonio Durán Velasco, y Genoveva Forest Tarrat.

A todos ellos se les imputan tres 
delitos de asesinato (cualificados por 
las circunstancias de alevosía, 
explosión como medio y 
premeditación), seis delitos de lesiones 
y varios delitos de estragos y daños. 
Para asegurar el pago de las 
responsabilidades civiles, se les 
requiere para que, solidariamente, 
presten fianza de cien millones de 
pesetas. Respecto de los once primeros 
se decreta la prisión incondicional, y 
en cuanto a Genoveva Foret y Antonio 
Durán se decreta la prisión provisional 
comunicada.

Los diez primeros encartados 
fueron procesados el 9 de enero del 
presente año, Múgica Arregui, lo fue 
posteriormente y Genoveva Forest y 
Antonio Durán el día 9 de noviembre.
Al ser notificado este último auto de 
procesamiento, al parecer, Genoveva 
Forest se echó a llorar, y Antonio 
Durán se mostró de acuerdo con 
contenido del auto.

el

ORGANIZACION DE E.T.A. 
EISÍ’MADRID

d e 
de

Según el reciente auto 
procesamiento, Genoveva Forest, 
avanzada filiación comunista y 
reconocido ascendiente sobre otras 
personas de su misma ideología, que 
desde 1972, se hallaba en íntima 
relación con destacados miembros de 
la organización terrorista “E.T.A.” V 
Asamblea, en especial con José Ignacio 
Múgica Arregui, alias “Ezquerra” del 
comité ejecutivo de dicha 
organización, y con José Miguel 
Bañarán Ordeñana, alias “Argala” del 
Frente Militar de la misma, había 
convenido con ellos organizar en 
Madrid la infraestructura de “E.T.A,” 
con elementos que por no ser vascos ni 
pertenecer a la repetida organización 
permitiesen extender las actividades 
ilegales de ésta a la capital de España 
sin despertar sospechas de la policía.

Puesta al corriente del proposito de 
dichos miembros de “E.T.A.” de llevar 
a cabo el secuestro del almirante don 
Luis Carrero Blanco, en el que decidió

EL ATENTADO

colaborar Genoveva, les suministró^los 
datos necesarios sobre la vida, 
costumbres e itinerario habitual del 
señor Carrero.

EL REFUGIO DE ALCORCON

En la primavera de 1973 —sigue 
diciendo el auto de procesamiento— 
Genoveva encargó a Antonio Durán 
Velasco miembro del Partido 
Comunista de toda su confianza), la

Según el Capitán General francés

«FRANCIA NO
ALBACETE, 15 (Europa Press):- “Francia no protege a ¡a ET A, aunque a 

veces al pueblo español no le falte razón sobre ciertas actitudes francesas , ha 
dicho el capitán general francés José Katz en unas declaraciones hechas al 
diario “La Voz de Albacete”. El general Katz está considerado que fue el 
“brazo derecho” del general De Gaulle.

En el transcurso de la misma entrevista, con motivo de su visita a Albacete 
para tomar parte en una cacería de perdices, añadió, en relación con la 
posibilidad de que Francia sea refugio de la ETA: “Creo que se exagera un 
poca Hay algo de cierto, pero muy exagerado”.

Luego, refiriéndose al progreso de España, manifestó: Franco ha 
levantado a España sin el plan Marshall, al mismo nivel que las naciones que 
dependieron de él. ¿A qué se debe este milagro? al buen gobierno del general 
Franco y ala calidad humana de los españoles”.

Con anterioridad el general Katz compararía lo que él ha llamado “milagro 
español”, con el milagro alemán. En relación con las últimas elecciones 
francesas, afirmó: “Francia es más bien burguesa que socialista y comunista. 
Por eso ganó las elecciones Ciascard d'Estaing.

construcción de un “refugio” o ‘cárcel 
del pueblo” secreto, con capacidad 
suficiente para retener en el mismo a la 
presunta víctima y albergar a sus 
secuestradores, en el piso bajo, casa 
4-D de la calle Hogar 68 de Alcorcón 
(Madrid) que habla puesto a nombre 
de su esposa Remedios Pérez López.

Duran aceptó y (Genoveva let" 
entregó 75.000 pesetas para la obra y 
48.000 por el alquiler de la vivienda, 
de cuyas llaves se hizo cargo. Pues al 
hablarconlos elementos directivos de 
la “h.T.A.” estos enviaron a José 
Miguel Bañaran Ordeñana con varios 

Genoueva Forest lloró al serle 
notificado su procesamiento

.^1' Los autores materiales del atentado 
R? se encuentran en Francia

miembros más para que ayudasen a la 
construcción del "refugio”, que 
comenzaron en junio y terminaron en 
octubre

Cuando todo estaba preparado para 
el secuestro, el 16 de diciembre 
Genoveva comunicó a Antonio Durán 
que se había desistido de ello y, en su 
lugar, se había acordado darle muerte, 
por lo que el “refugio” serviría para 
ocultar a los autores materiales del 
atentado, lo que también fue aceptado 
por Durán. Efectivamente, el 
"refugio" fue utilizado por el 
comando de “E.T.A.” que, a las 
órdenes de José Miguel Bañaran, alias 
“Argala”, llevó a cabo el atentado. 
Genoveva les facilitó también informes 
y documentación falsa para huir.

Posteriormente, Genoveva fue 
comisionada por los directivos de la 
"E.T.A '* para redactar el libro 
“Operación ogro. Cómo ejecutamos a 
Carrero Blanco”, en el que Se describe 
tendenciosamente la preparación y 
ejecución del crimen y se hace una 
apología del mismo.

El primer auto de procesamiento 
relata que el 15 de noviembre de 1973, 
José Ignacio Abaitua Gomeza, 
utilizando el falso nombre de 
“Roberto Fuentes Delgado” adquirió 
el local semisótano de la casa 104 de la 
calle de Claudio Coello, situado en el 
tramo por donde a diario pasaba la 
víctima.' Con la cooperación del 
comando de "E.T.A.” llegado a 
Madrid con ese propósito, y en 
especial la inmediata y directa de José
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Miguel Bañaran Ordeñana y de Pedro 
Ignacio Pérez Beotegui, perforó el 
muro de fachada, excavando a 
continuación un pasadizo por debajo 
del pavimento, de unos seis metros, 
colocando en el extremo una carga 
explosiva de gran potencia, para cuyo 
encendido conectaron unas pilas 
eléctricas y efectuaron un tendido de 
cable hasta el chaflán de Diego de 
León. .

Para asegurar el éxito del objetivo 
perseguido, además de pintar en la 
parte interior del muro de la residencia 
de los padres jesuítas, frente al número 
104, un grueso trazo con pintura roja 
que había de servirles de punto de 
referencia, en fechas anteriores al día 
acordado^ estacionaron en doble fila, a 
la altura de dicha señal, en la acera de 
los impares el automóvil “Austin 
1,300” M-893.948, adquirido por José 
Miguel Beñaran Ordeñana bajo el falso 
nombre de “Fernando Llanos Ruiz”, 
en cuyo maletero depositaron una 
carga hueca de 9,2 kilos de plástico 
explosivo. De esta forma, el coche del 
almirante Carrero habría de desviarse a 
su derecha y pasar por encima de la 
mina y, también, al explotar ésta lo 
hiciera seguidamente la carga colocada 
en el “Austin 1.300” y los estragos 
fueron de mayor magitud.

Llegado el día convenido —el 20 de 
diciembre de 1973) José Miguel 
Beñarán se situó, antes de las nueve de 
la mañana, junto a la finca número 
110 de Claudio Coello, subido en una 
escalera de mano, desde la cual 
divisaba la marca roja y el “Austin 
1.300”, que le servían de punto de 
referencia, acechando el paso del 
automóvil del almirante Carrero, que 

u

llegó sobre las nueve y media.
José Miguel Beñarán, en ese 

instante, dio la señal a Pedro Ignacio 
Pérez Beotegui —que se encontraba al 
pie de la escalera con las pilas de 
encendido— y éste accionó el 
interruptor y provocó la explosión de 
la mina, aunque no la de la carga de 
plástico del “Austin”, resultando 
muertos en el acto el presidente de 
Gobierno, don Luis Carrero Blanco; el 
chófer don José Luis Pérez Mogena; y 
el policía de escolta, don Juan 
Antonio Bueno Fernandez. Sufrieron 
heridas don Miguel Angel Alonso de la 
Fuente, don Angel Galiana del RÍO, 
don Carlos del Pozo Diaz, doña 
Francisca Millán Gallego, doña Avelina 
Durán Oreja y la niña de cinco añoa 
María Lourdes Clemente Durán.

Asimismo fueron causados graves 
destrozos en la vía pública, en las 
instalaciones de agua, gas y 
electricidad, en los edificios próximos 
al lugar de la explosión y en los 
vehículos estacionados en aquel tramo 
de la calle.
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